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Governador interino do maranhão entrega obras em Lima Campos e
Poção de Pedras

por Carlinhos do Blog6/16/2022 09:00:00 AM

Em agenda nesta quarta-feira (15), o governador em exercício, Paulo Velten, acompanhado do secretário-chefe
da Casa Civil, Sebastião Madeira, e demais autoridades, realizou vistorias e inaugurou obras da gestão estadual.
O trabalho reforça a ação parceira do Estado com as prefeituras.

Durante a solenidade em Poção de Pedras,  foi inaugurado o Mercado Municipal, após receber ampla reforma.
Também foi entregue a Praça da Família ‘Raimundo Lucas de Brito’, espaço público para interação social, lazer
e prática de exercícios; e realizada visita técnica às obras de reforma do Hospital Municipal. Na ocasião da
agenda, foram distribuídas três toneladas de pescado.

"Está sendo, para mim, uma experiência única e animadora perceber que as instituições públicas estão
funcionando plenamente. Desejamos a pronta recuperação do governador Carlos Brandão para que ele retorne
logo às suas atividades e estou muito feliz neste momento, em conhecer um pouco da estrutura do Governo do
Estado e ver que funciona e segue com obras importantes, com intervenções significativas para a sociedade”,
pontuou o governador em exercício, Paulo Velten.

O prefeito Francisco Pinheiro pontuou a relação entre a prefeitura e o Estado. “Agradecemos a toda equipe do
Governo do Estado que veio aqui nos prestigiar com essas obras e a todo o pacote de serviços que foi anunciado
para nossa cidade. Teremos a infraestrutura, saúde e educação garantidos para o nosso município, graças a
Deus por esta parceria do governo e prefeitura. A Praça da Família é uma dessas importantes obras. Um espaço
que vai unir a comunidade, deixar as crianças mais felizes com um local adequado para a diversão e deixar
também o ambiente mais bonito”, disse.
Já no município de  Lima Campos, o governador entregou a  Escola Estadual Newton Belo, totalmente
reformada.

Na solenidade de entrega da unidade escolar, o governador Dr. Paulo Velten, declarou  que todas as gestões
deveriam ter o compromisso em priorizar a educação; “Eu compreendo que valorizar a educação, é valorizar o
ser humano que faz a educação. Quero agradecer a prefeita Dirce Prazeres, aos professores e todos os
profissionais da educação pelo seu trabalho, pelo seu sacerdócio”, destacou o governador que defende os
princípios cristãos.  

Participaram da solenidade, o secretário de governo do estado, Sebastião Madeira, prefeita de Lima Campos,
Dirce Prazeres, vice-prefeito Vicente Neto, ex-prefeito Jailson Fausto, vereadores, secretários e a população 
limacampense.

A prefeita Dirce Prazeres (PDT), agradeceu a presença do governador, e pediu mais uma para os secretários de
estado que cumpram umas das muitas promessas que o ex-governador Flávio Dino tinha prometido a população
de Lima Campos (Drenagem no centro da cidade).  
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Governo do Estado inaugura Escola Digna em Lima Campos

por Carlos Barroso6/15/2022 08:31:00 PM

O município de Lima Campos foi contemplado com uma nova unidade de ensino, toda reformada e mais
adequada para a aprendizagem. Durante evento nesta quarta-feira (15), o Governo do Estado entregou o Centro
de Ensino Newton Bello, que recebeu várias intervenções, fruto das iniciativas do programa Escola Digna. O
governador em exercício, Paulo Velten, participou da solenidade de entrega da escola.

Entre as intervenções na escola estão colocação de revestimento cerâmico, de esquadrias e ferragens, forro de
pvc, melhorias na cobertura, pintura geral, pavimentação da área externa, climatização das salas, novas
instalações elétricas e hidrossanitárias, nova estrutura de alvenaria e divisórias, entre outras ações. A unidade
escolar agora conta com salas de aula climatizadas, midiateca, pátio coberto e demais dependências
reestruturadas. A última reforma no prédio foi em 2007.

“Para a juventude significa esperança, a possibilidade de ter um local para estudar que seja confortável, bem
equipado e com professores estimulados. Tem todo esse significado. E para a sociedade significa a aposta na
saída humanitária e o processo civilizatório passa por isso. Fico feliz em observar que, além de tudo, há
maturidade política que resulta desse trabalho de cooperação entre o estado e os municípios, realizando o que o
cidadão precisa e espera de todos nós”, pontuou o governador em exercício, Paulo Velten.

A prefeita de Lima Campos, Dirce Prazeres, agradeceu o atendimento desta demanda da comunidade escolar.
“É um momento de gratidão e dizer que, o nosso ex-governador Flávio Dino nos ouviu à época em que
solicitamos essa reforma. Estávamos quase parando nossas atividades e agradecemos muito por termos sido
atendidos. É para nossos alunos e nossa comunidade e por eles, corremos atrás para conquistar”, enfatizou.

“Todo o processo de intervenção foi para renovar a estrutura física da escola. O nosso principal sonho foi
realizado pelo governador Carlos Brandão, que foi trazer ar condicionado, climatizar a escola. Com isso, os
alunos poderão ter melhor aproveitamento dos estudos. E também, a midiateca que era outro sonho nosso”,
destacou o gestor geral da unidade escolar, Jonatas Lopes.

Para o aluno do 1º ano do ensino médio, Júlio César Barbosa, a reforma é um importante estímulo para o
aprendizado. “Sem estudo não somos nada e antes, a escola não tinha estrutura para receber todos os alunos,
mas agora tem. As salas climatizadas foram a principal melhoria. Agradecemos demais ao nosso governador
Carlos Brandão por ter melhorado a nossa escola”, disse o estudante.

Participaram ainda da solenidade de entrega da unidade escolar a secretária de Estado da Educação (Seduc),
Leuzinete Pereira e o secretário chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira. O município já recebeu do Governo do
Estado outros investimentos, a exemplo de um Restaurante Popular e uma Praça da Família.
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Othelino destaca a alegria em realizar mais uma edição do ‘Arraiá
do Povo’

 

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão, para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão, para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou.

Apresentações

A estreia do  “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Depois,  o Boi Novilho Branco
fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas ricas indumentárias e belas
índias.



O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Eduardo Nicolau é empossado para segundo mandato na chefia do
MPMA

16/06/2022 19:15:00

 

Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado em sessão solene do Colégio de Procuradores de Justiça do
Ministério Público do Maranhão na noite desta quarta-feira, 15, para o segundo mandato no cargo de
procurador-geral de justiça – biênio 2022-2024.

A cerimônia de posse, realizada no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, em São Luís, contou
com a presença de autoridades dos três poderes do estado, membros e servidores do MP Nacional e do
Maranhão, além de convidados e familiares do empossando.

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.

No dia seguinte, o procurador-geral de justiça foi nomeado pelo governador do Maranhão, Carlos Brandão, para
o novo mandato.

SOLENIDADE

Na abertura da solenidade, os procuradores de justiça Krishnamurti Lopes Mendes França, Mariléa Campos dos
Santos Costa e Flávia Tereza de Viveiros Vieira conduziram o empossando, acompanhado de sua mãe,
Jacqueline Hiluy Nicolau, até a mesa de honra.

Após o juramento pelo procurador-geral de justiça, a procuradora de justiça Flávia Tereza Vieira, que é a
secretária do Colégio de Procuradores de Justiça, fez a leitura do termo de compromisso, posse e exercício.

O Hino Nacional Brasileiro e o Hino do Maranhão foram interpretados pelo cantor Fernando de Carvalho,
acompanhado pelo pianista Felipe Mendonça.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício (Ampem), Reinaldo
Castro Júnior, destacou a longa trajetória de Eduardo Nicolau na instituição ministerial, bem como a sua
experiência administrativa e sensibilidade social em prol do interesse público. "Parabéns pelo sucesso da
administração passada, pela sua justíssima recondução ao cargo de procurador-geral de justiça e votos de
vitórias a Vossa Excelência e toda sua equipe nessa nova trajetória. Vitórias estas que serão revertidas para
toda classe ministerial e para a sociedade maranhense".



O governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, destacou a importância das instituições
como pilares da democracia e a necessidade de aprimorá-las para fortalecer a sociedade. "O Ministério Público
tem papel de destaque nos avanços civilizatórios. Muito mais que um mero fiscal da lei, o MP é fiscal de todo o
ordenamento jurídico. Esta instituição está de parabéns. Parabéns para você, doutor Nicolau. Muito sucesso e
que tenha êxito em sua jornada, pois a vitória do Ministério Público é a vitória de toda a sociedade", finalizou.

DISCURSO DE POSSE

Em seu discurso, Eduardo Nicolau saudou os participantes da cerimônia e agradeceu a oportunidade de ser
reconduzido ao cargo com a presença de sua mãe Jacqueline Hiluy Nicolau. O chefe do MPMA enfatizou o
orgulho de ter ingressado na instituição há mais de 40 anos, contribuindo para o fortalecimento do trabalho em
defesa da sociedade.

Ingressou no MPMA, em 1980, e iniciou a carreira como promotor de justiça em Cândido Mendes. Em 1982, foi
promovido para Pinheiro e no ano seguinte foi removido para Viana. Em 1986, foi trabalhar na comarca de
Imperatriz e depois em Codó. Foi promovido para São Luís no ano de 1988, iniciando o trabalho na capital na
21ª Promotoria de Justiça.

"Naqueles momentos, o sonho que eu desde cedo havia acalentado de me tornar membro do Ministério Público,
tornou-se uma verdadeira vocação de defender a sociedade, principalmente as pessoas mais vulneráveis",
contou Eduardo Nicolau.

Ele enfatizou que, naquela época, não havia a Constituição Cidadã, nem o perfil constitucional que o Ministério
Público tem hoje. "Na passagem desses anos de luta, vi o crescimento da instituição, vi o desenvolvimento de
sua estrutura humana e material e vi sua expansão territorial, com uma capilaridade capaz de levá-la a todos os
recantos do país: das cidades mais ricas aos grotões de mais extrema pobreza".

Ao relembrar a sua carreira, o procurador-geral de justiça destacou a honra de ter atuado ao lado dos pioneiros
em um cenário cuja defesa incessante da sociedade resultou na construção de um Ministério Público forte,
autônomo, independente, resolutivo e atuante na defesa dos pilares do Estado Democrático de Direito e da
dignidade da pessoa humana. "Sem dúvida, venci essa grande batalha", destacou.

Nicolau citou que, ao chegar ao topo da carreira, em 1991, quando foi promovido ao cargo de procurador de
justiça, passou a dedicar-se exclusivamente a promover a representação do Ministério Público em segundo grau
da forma mais profissional e proativa possível. Posteriormente, foi eleito e reeleito para o cargo de
corregedor-geral do MPMA.

Em outra função, no cargo de subprocurador-geral de justiça para Assuntos Jurídicos, Nicolau afirmou que teve
a oportunidade de compreender os meandros da administração ministerial e no primeiro mandato de
procurador-geral ampliou os avanços institucionais.

"Exatamente como ocorreu no meu primeiro mandato, serei o procurador-geral de justiça de todos os membros
do Ministério Público do Estado do Maranhão, pois o único sentimento que me move é a vontade de fortalecer
cada vez mais a nossa grande instituição, em prol da defesa da sociedade, especialmente das pessoas mais
vulneráveis", finalizou.

AUTORIDADES PRESENTES



Participaram da mesa solene para a cerimônia de recondução de Eduardo Nicolau as seguintes autoridades: o
governador do Maranhão em exercício, Paulo Velten Pereira; o presidente da Assembleia Legislativa do
Maranhão, deputado estadual Othelino Neto; o segundo vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão,
desembargador Marcelino Chaves Everton; o conselheiro do Conselho Nacional do Ministério Público Ângelo
Fabiano Farias da Costa; os desembargadores federais Ney de Barros Bello Filho e Gustavo Soares Amorim, do
Tribunal Regional Federal da 1ª região; a corregedora-geral do Ministério Público do Maranhão, Themis
Pacheco de Carvalho; o procurador-geral de justiça do Pará, César Nader Mattar Júnior, representando o
Conselho Nacional de Procuradores-gerais de Justiça dos Estados e da união; o defensor-geral da Defensoria
Pública do Estado do Maranhão, Gabriel Santana Furtado Soares; a vice-prefeita de São luís, Esmênia Miranda;
o procurador-chefe da República no Maranhão, Thiago Ferreira de Oliveira; o presidente e o vice-presidente do
Tribunal Regional do Trabalho da 16ª Região Maranhão, respectivamente desembargadores Carvalho Neto e
Gérson Oliveira Costa Filho; a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, desembargadora Ângela
Moraes Salazar; o presidente do Tribunal de Contas Estado do Maranhão (TCE-MA), Washington Luiz Oliveira;
o presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício, Reinaldo Campos
Castro Júnior; o presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, seccional do Maranhão, Kaio Vyctor Saraiva
Cruz; o procurador-geral do Estado do Maranhão, Rodrigo Maia Rocha; a corregedora-geral do Ministério
Público do Estado do Rio de Janeiro, Luciana Sapha Silveira, representando o Conselho Nacional dos
Corregedores-gerais do Ministério Público dos Estados e da União.

O post Eduardo Nicolau é empossado para segundo mandato na chefia do MPMA apareceu primeiro em Diego
Emir.
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O primeiro dia da festança do "Arraiá do Povo" 2022, na noite desta quarta-feira (15), foi marcado por explosão
de alegria do público que lotou o espaço junino da Assembleia Legislativa. Populares, deputados, autoridades e
convidados destacaram a beleza, organização e animação do arraial, que foi aberto com apresentação de
danças juninas dos alunos da Creche-Escola Sementinha, sob intensos aplausos. Em seguida, apresentaram-se o
Boi Novilho Branco, Boi Lendas e Magias, Boi de Axixá e Boi de Maracanã, que encerrou a noitada.

O diversificado público, constituído por famílias, crianças, jovens, servidores e dirigentes da Assembleia
Legislativa, chegou cedo e ocupou todo o espaço do "Arraiá do Povo", tornando a festa cheia de brilho e
animação.

Dentre as autoridades presentes, estavam o presidente da Assembleia Legislativa, deputado Othelino Neto
(PCdoB); o governador em exercício do Estado do Maranhão e presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão
(TJ/MA), desembargador Paulo Velten, os deputados Zito Rolim (PDT), Rafael Leitoa (PSB), Daniela (PSB),
Yglésio Moysés (PSB), Ricardo Rios (PCdoB), Wellington do Curso (PSD) e Fábio Braga (PP). O arraial também
contou com a presença de secretários de Estado.

 "Vejo aqui uma multidão prestigiando uma das festas mais animadas de nosso estado. Estamos todos aqui, com
muita tranquilidade, curtindo o melhor da cultura popular do Maranhão. Temos uma programação muito ampla,
com bumba bois de diferentes sotaques, quadrilhas, cacuriá e outras. Serão dias de muita alegria. Estão todos
convidados", afirmou o presidente da Assembleia.

"Sabemos que o Bumba Meu Boi é patrimônio imaterial da humanidade e é algo único e nosso. Temos que
homenageá-lo sempre. É uma alegria poder voltar à normalidade, mas mantendo os cuidados necessários, e
festejar a nossa cultura popular. Parabenizo a iniciativa da Assembleia em nos proporcionar tão bela festa",
disse o governador em exercício, desembargador Paulo Velten.

Público elogia

O encanto e a satisfação eram demonstrados na fisionomia dos populares presentes no arraial a cada
apresentação das brincadeiras juninas que subiam ao palco. "É uma satisfação estar aqui, mais uma vez, no
"Arraiá do Povo" com uma excelente estrutura, muito bem organizado e com grandes atrações. Parabenizo o
presidente Othelino pela iniciativa", disse o deputado Ricardo Rios.

Richardson César, da barraca Anjos da Noite, também destacou a alegria de poder voltar a participar da
festança do "Arraiá do Povo".  "Graças a Deus, com muita felicidade, estamos aqui mais uma vez. O arraial está



bonito e a festa linda", frisou.

O ex-deputado Fernando Furtado, acompanhado de familiares, elogiou a estrutura e a organização do "Arraiá
do Povo". "As mudanças feitas foram muito boas. Estamos sendo muito bem acolhidos, inclusive as crianças,
que, agora, contam com um espaço só deles. Ficou mais amplo, as barracas maiores, e as comidas mais
diversificadas ainda. Está show!", afirmou.

Frank Andson, cantador do Boi Novilho Branco, disse que é emocionante e indescritível poder voltar a se
apresentar para o público. "O "Arraiá do Povo" está lindo e muito bem estruturado. É uma grande honra voltar a
se apresentar para esse público maravilhoso. Agradecemos à Assembleia pela oportunidade", ressaltou.

O "Arraiá do Povo" seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.

Confira a programação:

DIA 16 – QUINTA-FEIRA

19h00 – QUADRILHA FOGUEIRA VIVA
20h00 – BOI DE SONHOS
21h00 – COMPANHIA BARRICA
22h00 – BOI DA MAIOBA
23h00 – BOI BRILHO DA ILHA

Intervalos com Marcone Gal & Banda

DIA 17 – SEXTA-FEIRA
19h00 – SEU RAIMUNDINHO E FORRÓ PÉ NO CHÃO
20h00 – BOI DE SANTA FÉ
21h00 – CACURIÁ DE DONA TETÉ
22h00 – BOI DE UPAON AÇU
23h00 – LUCAS SEABRA & BANDA

Intervalos com Marcone Gal & Banda

DIA 18 - SÁBADO
19h00 – SONHO DE PORTUGAL
20h00 – BOI DA MADRE DEUS
21h00 – BOI ORQUESTRA MOCIDADE DE PINHEIRO
22h00 – BOI DE RIBAMAR
23h00 – BOI ITAPERA DE MARACANÃ

Intervalos com Marcone Gal & Banda

O post Público prestigia e festeja a cultura popular maranhense na primeira noite do "Arraiá do Povo" apareceu
primeiro em Diego Emir.
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do 'Arraiá do Povo', na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do 'Arraiá do Povo' foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

"Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o 'Arraiá do Povo', recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa", afirmou.

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do 'Arraiá do Povo' e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

"A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses", disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. "A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas", declarou.

Apresentações 

A estreia do  "Arraial do Povo" foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Os alunos da escola
coordenada pelo Gedema deram uma aula de cultura e animaram o público com quadrilha, bumba meu boi e
outras manifestações.



Depois,  o Boi Novilho Branco fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas
ricas indumentárias e belas índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
"Bela Mocidade" e "Linda Morena".

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O "Arraiá do Povo" seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.

O post Othelino destaca retorno dos festejos juninos na primeira noite do 'Arraiá do Povo' apareceu primeiro em
Diego Emir.
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Othelino abre oficialmente o 'Arraiá do Povo' com sucesso de
público e atrações juninas

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia. “Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e
distribuindo alegria para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que
esperamos muito por esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os
servidores envolvidos para que o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

 

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público. “A comemoração dos nossos festejos
juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do que celebrarmos, após enfrentarmos
dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar esse momento aos maranhenses”,
disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou.

Apresentações

A estreia do “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Depois, o Boi Novilho Branco
fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas ricas indumentárias e belas
índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.



 

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã. Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com
direito a xote e baião.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Othelino destaca retorno dos festejos juninos na primeira noite do
'Arraiá do Povo
 

 

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do 'Arraiá do Povo', na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do 'Arraiá do Povo' foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

"Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o 'Arraiá do Povo', recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa", afirmou.

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do 'Arraiá do Povo' e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

"A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses", disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. "A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas", declarou.

*Apresentações*

A estreia do  "Arraial do Povo" foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Depois,  o Boi Novilho Branco
fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas ricas indumentárias e belas
índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos



metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
"Bela Mocidade" e "Linda Morena".

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O "Arraiá do Povo" seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Eduardo Nicolau é empossado para segundo mandato na chefia do
MPMA

16/06/2022 06:05:19

Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado em sessão solene do Colégio de Procuradores de Justiça do Ministério
Público do Maranhão na noite desta quarta-feira, 15, para o segundo mandato no cargo de procurador-geral de
justiça – biênio 2022-2024.

A cerimônia de posse, realizada no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, em São Luís, contou
com a presença de autoridades dos três poderes do estado, membros e servidores do MP Nacional e do
Maranhão, além de convidados e familiares do empossando.

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio, por
meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.

No dia seguinte, o procurador-geral de justiça foi nomeado pelo governador do Maranhão, Carlos Brandão, para o
novo mandato.

SOLENIDADE

Na abertura da solenidade, os procuradores de justiça Krishnamurti Lopes Mendes França, Mariléa Campos dos
Santos Costa e Flávia Tereza de Viveiros Vieira conduziram o empossando, acompanhado de sua mãe, Jacqueline
Hiluy Nicolau, até a mesa de honra.

Após o juramento pelo procurador-geral de justiça, a procuradora de justiça Flávia Tereza Vieira, que é a
secretária do Colégio de Procuradores de Justiça, fez a leitura do termo de compromisso, posse e exercício.

O Hino Nacional Brasileiro e o Hino do Maranhão foram interpretados pelo cantor Fernando de Carvalho,
acompanhado pelo pianista Felipe Mendonça.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício (Ampem), Reinaldo Castro
Júnior, destacou a longa trajetória de Eduardo Nicolau na instituição ministerial, bem como a sua experiência
administrativa e sensibilidade social em prol do interesse público. "Parabéns pelo sucesso da administração
passada, pela sua justíssima recondução ao cargo de procurador-geral de justiça e votos de vitórias a Vossa
Excelência e toda sua equipe nessa nova trajetória. Vitórias estas que serão revertidas para toda classe
ministerial e para a sociedade maranhense".

O governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, destacou a importância das instituições
como pilares da democracia e a necessidade de aprimorá-las para fortalecer a sociedade. "O Ministério Público



tem papel de destaque nos avanços civilizatórios. Muito mais que um mero fiscal da lei, o MP é fiscal de todo o
ordenamento jurídico. Esta instituição está de parabéns. Parabéns para você, doutor Nicolau. Muito sucesso e
que tenha êxito em sua jornada, pois a vitória do Ministério Público é a vitória de toda a sociedade", finalizou.

Em seu discurso, Eduardo Nicolau saudou os participantes da cerimônia e agradeceu a oportunidade de ser
reconduzido ao cargo com a presença de sua mãe Jacqueline Hiluy Nicolau. O chefe do MPMA enfatizou o orgulho
de ter ingressado na instituição há mais de 40 anos, contribuindo para o fortalecimento do trabalho em defesa da
sociedade.

Ingressou no MPMA, em 1980, e iniciou a carreira como promotor de justiça em Cândido Mendes. Em 1982, foi
promovido para Pinheiro e no ano seguinte foi removido para Viana. Em 1986, foi trabalhar na comarca de
Imperatriz e depois em Codó. Foi promovido para São Luís no ano de 1988, iniciando o trabalho na capital na 21ª
Promotoria de Justiça.

"Naqueles momentos, o sonho que eu desde cedo havia acalentado de me tornar membro do Ministério Público,
tornou-se uma verdadeira vocação de defender a sociedade, principalmente as pessoas mais vulneráveis",
contou Eduardo Nicolau.
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Othelino destaca retorno dos festejos juninos na primeira noite do
"Arraiá do Povo"

 16/06/2022 |  Leonardo
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou.

Apresentações

A estreia do  “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Os alunos da escola
coordenada pelo Gedema deram uma aula de cultura e animaram o público com quadrilha, bumba meu boi e
outras manifestações.

Depois,  o Boi Novilho Branco fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas
ricas indumentárias e belas índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos



metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.
Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Othelino destaca satisfação em realizar o ‘Arraiá do Povo’ após dois
anos de pandemia

16 de junho de 2022Nenhum comentárioRogério Silva
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou.

Apresentações

A estreia do  “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Depois,  o Boi Novilho Branco
fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas ricas indumentárias e belas
índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila



Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Depois de afirmar que não tem medo de Desembagador, Dep.
Yglêsio aparece abraçado a Paulo Velten

Yglêsio encontrou o Desembagador/Governador durante abertura do Arraial da Assembleia…

O deputado estadual Yglêsio Moisés (PSB) apareceu sorridente ao lado do Desembargador do Tribunal de
Justiça do Maranhão, Paulo Velten, na noite desta quarta-feira (15) durante a abertura do Arraial da Assembleia
Legislativa.

Velten é o governador em exercício do Maranhão há quase um mês por decorrência de problemas de saúde de
Carlos Brandão (PSB).

E mais cedo, durante sessão no Plenário da Casa, Yglêsio mandou um duro recado ao TJ-MA e seus membros:
“Já houve boatos aqui [na Assembleia Legislativa] de que o TJ-MA está me esperando, na hora que tiver um
problema meu lá, eu só digo para essas pessoas que falaram isso que tem o STJ e STF acima deles e eu não
tenho medo de vocês [Desembargadores]”.

Pela foto, a relação entre o deputado e o presidente do TJ não foi afetada…
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Tribunal do Maranhão condena banco a indenizar aposentado em
R$ 5 mil por empréstimo que não contratou
 

 

O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA) aumentou o valor da indenização por danos morais, a ser paga a um
aposentado pelo banco Itaú Consignado, de R$ 1 mil para R$ 5 mil.

A decisão foi tomada por unanimidade pela 5.ª Câmara Cível. Votaram os desembargadores José de Ribamar
Castro, Raimundo Barros e Raimundo Bogéa.

A instituição financeira foi condenada pela primeira vez em novembro do ano passado pela juíza Susi Ponte de
Almeida. Segundo o idoso, ele não teria contratado o empréstimo de 72 parcelas no valor de R$ 299, mas estava
sendo cobrado direto da aposentadoria. O valor total seria de R$ 10.907,82, conforme indicado na sentença. O
processo ainda destaca que o banco não comprovou nenhuma transferência do valor indicado.

“Os transtornos sofridos por um aposentado com descontos realizados indevidamente na sua aposentadoria,
que contém caráter alimentar, não podem ser considerados mero dissabor”, indicou a juíza, considerando a
prática do banco como um ato ilícito e que “deve ser condenado pela cobrança indevida celebrada, por inexistir
cláusula de excludente de sua responsabilidade”.

Em primeira instância, o banco foi sentenciado a pagar R$ 1 mil por danos morais e mais o equivalente ao
dobro do montante das seis parcelas descontadas indevidamente da aposentadoria do idoso, além das custas
processuais e honorários advocatícios.

O cliente apelou ao Tribunal de Justiça pedindo o aumento do valor dos danos morais. A instituição financeira
também recorreu, alegando que cobrou valores devidos e que agiu regularmente.

Ao analisar o caso, o desembargador José de Ribamar Castro, relator do processo, concluiu que o banco não
juntou provas suficientes para mudar a primeira decisão. O magistrado destacou ainda que cabe à instituição
financeira provar que houve a contratação do empréstimo consignado indicado, seja por contrato ou por outra
documentação que indique a vontade do consumidor de firmar tal negócio.

COM A PALAVRA, O ITAÚ 

Em resposta ao Estadão, o Banco Itaú indicou que “não recorrerá da decisão da justiça”. 
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Eduardo Nicolau é empossado para segundo mandato na chefia do
MPMA

Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado em sessão solene do Colégio de Procuradores de Justiça do
Ministério Público do Maranhão na noite desta quarta-feira, 15, para o segundo mandato no cargo de
procurador-geral de justiça - biênio 2022-2024.

A cerimônia de posse, realizada no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, em São Luís, contou
com a presença de autoridades dos três poderes do estado, membros e servidores do MP Nacional e do
Maranhão, além de convidados e familiares do empossando.

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.

No dia seguinte, o procurador-geral de justiça foi nomeado pelo governador do Maranhão, Carlos Brandão, para
o novo mandato.

SOLENIDADE

Na abertura da solenidade, os procuradores de justiça Krishnamurti Lopes Mendes França, Mariléa Campos dos
Santos Costa e Flávia Tereza de Viveiros Vieira conduziram o empossando, acompanhado de sua mãe,
Jacqueline Hiluy Nicolau, até a mesa de honra.

Após o juramento pelo procurador-geral de justiça, a procuradora de justiça Flávia Tereza Vieira, que é a
secretária do Colégio de Procuradores de Justiça, fez a leitura do termo de compromisso, posse e exercício.

O Hino Nacional Brasileiro e o Hino do Maranhão foram interpretados pelo cantor Fernando de Carvalho,
acompanhado pelo pianista Felipe Mendonça.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício (Ampem), Reinaldo
Castro Júnior, destacou a longa trajetória de Eduardo Nicolau na instituição ministerial, bem como a sua
experiência administrativa e sensibilidade social em prol do interesse público. “Parabéns pelo sucesso da
administração passada, pela sua justíssima recondução ao cargo de procurador-geral de justiça e votos de
vitórias a Vossa Excelência e toda sua equipe nessa nova trajetória. Vitórias estas que serão revertidas para
toda classe ministerial e para a sociedade maranhense”.

O governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, destacou a importância das instituições
como pilares da democracia e a necessidade de aprimorá-las para fortalecer a sociedade. “O Ministério Público
tem papel de destaque nos avanços civilizatórios. Muito mais que um mero fiscal da lei, o MP é fiscal de todo o
ordenamento jurídico. Esta instituição está de parabéns. Parabéns para você, doutor Nicolau. Muito sucesso e
que tenha êxito em sua jornada, pois a vitória do Ministério Público é a vitória de toda a sociedade”, finalizou.



DISCURSO DE POSSE

Em seu discurso, Eduardo Nicolau saudou os participantes da cerimônia e agradeceu a oportunidade de ser
reconduzido ao cargo com a presença de sua mãe Jacqueline Hiluy Nicolau. O chefe do MPMA enfatizou o
orgulho de ter ingressado na instituição há mais de 40 anos, contribuindo para o fortalecimento do trabalho em
defesa da sociedade.

Ingressou no MPMA, em 1980, e iniciou a carreira como promotor de justiça em Cândido Mendes. Em 1982, foi
promovido para Pinheiro e no ano seguinte foi removido para Viana. Em 1986, foi trabalhar na comarca de
Imperatriz e depois em Codó. Foi promovido para São Luís no ano de 1988, iniciando o trabalho na capital na
21ª Promotoria de Justiça.

“Naqueles momentos, o sonho que eu desde cedo havia acalentado de me tornar membro do Ministério Público,
tornou-se uma verdadeira vocação de defender a sociedade, principalmente as pessoas mais vulneráveis”,
contou Eduardo Nicolau.

Ele enfatizou que, naquela época, não havia a Constituição Cidadã, nem o perfil constitucional que o Ministério
Público tem hoje. “Na passagem desses anos de luta, vi o crescimento da instituição, vi o desenvolvimento de
sua estrutura humana e material e vi sua expansão territorial, com uma capilaridade capaz de levá-la a todos os
recantos do país: das cidades mais ricas aos grotões de mais extrema pobreza”.

Ao relembrar a sua carreira, o procurador-geral de justiça destacou a honra de ter atuado ao lado dos pioneiros
em um cenário cuja defesa incessante da sociedade resultou na construção de um Ministério Público forte,
autônomo, independente, resolutivo e atuante na defesa dos pilares do Estado Democrático de Direito e da
dignidade da pessoa humana. “Sem dúvida, venci essa grande batalha”, destacou.

Nicolau citou que, ao chegar ao topo da carreira, em 1991, quando foi promovido ao cargo de procurador de
justiça, passou a dedicar-se exclusivamente a promover a representação do Ministério Público em segundo grau
da forma mais profissional e proativa possível. Posteriormente, foi eleito e reeleito para o cargo de
corregedor-geral do MPMA.

Em outra função, no cargo de subprocurador-geral de justiça para Assuntos Jurídicos, Nicolau afirmou que teve
a oportunidade de compreender os meandros da administração ministerial e no primeiro mandato de
procurador-geral ampliou os avanços institucionais.

“Exatamente como ocorreu no meu primeiro mandato, serei o procurador-geral de justiça de todos os membros
do Ministério Público do Estado do Maranhão, pois o único sentimento que me move é a vontade de fortalecer
cada vez mais a nossa grande instituição, em prol da defesa da sociedade, especialmente das pessoas mais
vulneráveis”, finalizou.

AUTORIDADES PRESENTES

Participaram da mesa solene para a cerimônia de recondução de Eduardo Nicolau as seguintes autoridades: o
governador do Maranhão em exercício, Paulo Velten Pereira; o presidente da Assembleia Legislativa do
Maranhão, deputado estadual Othelino Neto; o segundo vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão,
desembargador Marcelino Chaves Everton; o conselheiro do Conselho Nacional do Ministério Público Ângelo
Fabiano Farias da Costa; os desembargadores federais Ney de Barros Bello Filho e Gustavo Soares Amorim, do
Tribunal Regional Federal da 1ª região; a corregedora-geral do Ministério Público do Maranhão, Themis



Pacheco de Carvalho; o procurador-geral de justiça do Pará, César Nader Mattar Júnior, representando o
Conselho Nacional de Procuradores-gerais de Justiça dos Estados e da união; o defensor-geral da Defensoria
Pública do Estado do Maranhão, Gabriel Santana Furtado Soares; a vice-prefeita de São luís, Esmênia Miranda;
o procurador-chefe da República no Maranhão, Thiago Ferreira de Oliveira; o presidente e o vice-presidente do
Tribunal Regional do Trabalho da 16ª Região Maranhão, respectivamente desembargadores Carvalho Neto e
Gérson Oliveira Costa Filho; a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, desembargadora Ângela
Moraes Salazar; o presidente do Tribunal de Contas Estado do Maranhão (TCE-MA), Washington Luiz Oliveira;
o presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício, Reinaldo Campos
Castro Júnior; o presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, seccional do Maranhão, Kaio Vyctor Saraiva
Cruz; o procurador-geral do Estado do Maranhão, Rodrigo Maia Rocha; a corregedora-geral do Ministério
Público do Estado do Rio de Janeiro, Luciana Sapha Silveira, representando o Conselho Nacional dos
Corregedores-gerais do Ministério Público dos Estados e da União.
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Suspeito de praticar ‘golpe do consórcio’ no Maranhão é preso no
RJ

 
 

Na noite da última terça-feira (14), a Polícia Civil do Maranhão (PC-MA) cumpriu um mandado de prisão
preventiva contra um homem investigado pelos crimes de estelionato, associação criminosa e crimes contra as
relações de consumo aplicados em várias cidades do Maranhão.

A prisão foi feita na cidade do Rio de Janeiro, e a Delegacia do Consumidor de São Luís investiga o caso. De
acordo com o delegado Rosanio Costa, o suspeito é parte de uma organização especializada em aplicar golpes,
geralmente contra pessoas de pouca renda.

Muitas das vítimas do golpe entregavam aos estelionatários todo o dinheiro que tinham guardado. O prejuízo
financeiro avaliado ultrapassa o valor de R$ 5 milhões, somente no Maranhão. Esse valor pode ser ainda maior,
já que a quadrilha atuava em cerca de 115 cidades brasileiras.

O esquema

Para fazer as vítimas caírem no golpe, os estelionatários abriam empresas de consórcio em endereços com boa
localização nas cidades onde atuavam. O objetivo era vender as cotas com preços muito abaixo dos praticados
pelo mercado, atraindo os consumidores.

De acordo com as investigações da Delegacia do Consumidor, o golpe utilizava redes sociais e plataformas de
classificados online para anunciar veículos. O telefone pessoal dos golpistas era anexado para contato, e a
partir daí o esquema era continuado.

Prejuízos

Com as perdas econômicas, muitos consumidores lesados relataram problemas depressivos após descobrirem
que estavam sendo enganados. Já o investigado, de acordo com a Polícia Civil, ostentava uma vida de luxo nas
redes sociais e se dizia empresário.

Ele foi preso por uma equipe da Polícia Civil do Rio de Janeiro , na Barra da Tijuca, Zona Oeste, área nobre do
RJ. O mandado de prisão foi expedido pela 7ª Vara Criminal de São Luís.
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Othelino prestigia recondução de Eduardo Nicolau ao comando do
Ministério Público do Maranhão

16/06/2022 04:00:00

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), participou, nesta
quarta-feira (15), da sessão solene de recondução do procurador-geral de Justiça, Eduardo Nicolau, ao comando
do Ministério Público do Maranhão (MPMA) no biênio 2022-2024. Na ocasião, o chefe do Parlamento Estadual
destacou o trabalho desenvolvido pelo procurador à frente da instituição nos últimos dois anos, culminando na
sua reeleição ao cargo por ampla maioria.

Othelino Neto também ressaltou a importância do Ministério Público para o correto andamento da Justiça no
Maranhão. "O Ministério Público é uma instituição fundamental. Tem como prerrogativas principais,
estabelecidas pela Constituição, defender os interesses da sociedade e fiscalizar os demais agentes públicos. A
posse do procurador-geral de Justiça é um momento importante, pois ele exerce com responsabilidade e
transparência esse papel de protetor dos interesses da sociedade", afirmou.

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, também participou da solenidade, além de
representantes do Ministério Público, servidores e autoridades do Poder Judiciário e Tribunal de Contas do
Estado. 

"O procurador Eduardo Nicolau fez um bom trabalho, sobretudo, de promover o diálogo institucional e uma
atuação forte do Ministério Público. Essa é uma instituição que tem um papel primordial e, sob essa liderança
fortalecida, tenho certeza que continuará cumprindo o seu papel", declarou Paulo Velten.

Eleito para mais dois anos à frente do MPMA, Eduardo Nicolau foi empossado pelo Colégio de Procuradores do
Ministério Público do Maranhão. Na ocasião, o procurador-geral de Justiça fez um balanço da sua gestão nos
últimos dois anos e falou como deverá conduzir a instituição no próximo biênio. 

"Nós vamos continuar com nossa atuação não só para os promotores, mas para toda a população do Maranhão.
Eu tenho o dever, a obrigação e a necessidade de cuidar de todos, principalmente, dos vulneráveis e carentes.
Continuaremos com esse compromisso nos próximos dois anos de mandato", garantiu Eduardo Nicolau.
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Eduardo Nicolau é empossado para segundo mandato na PGJ

 

 

Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado em sessão solene do Colégio de Procuradores de Justiça do
Ministério Público do Maranhão na noite desta quarta-feira, 15, para o segundo mandato no cargo de
procurador-geral de justiça – biênio 2022-2024.

A cerimônia de posse, realizada no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, em São Luís, contou
com a presença de autoridades dos três poderes do estado, membros e servidores do MP Nacional e do
Maranhão, além de convidados e familiares do empossando.

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.

No dia seguinte, o procurador-geral de justiça foi nomeado pelo governador do Maranhão, Carlos Brandão, para
o novo mandato.

Solenidade

Na abertura da solenidade, os procuradores de justiça Krishnamurti Lopes Mendes França, Mariléa Campos dos
Santos Costa e Flávia Tereza de Viveiros Vieira conduziram o empossando, acompanhado de sua mãe,
Jacqueline Hiluy Nicolau, até a mesa de honra.

Após o juramento pelo procurador-geral de justiça, a procuradora de justiça Flávia Tereza Vieira, que é a
secretária do Colégio de Procuradores de Justiça, fez a leitura do termo de compromisso, posse e exercício.

O Hino Nacional Brasileiro e o Hino do Maranhão foram interpretados pelo cantor Fernando de Carvalho,
acompanhado pelo pianista Felipe Mendonça.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício (Ampem), Reinaldo
Castro Júnior, destacou a longa trajetória de Eduardo Nicolau na instituição ministerial, bem como a sua
experiência administrativa e sensibilidade social em prol do interesse público. “Parabéns pelo sucesso da
administração passada, pela sua justíssima recondução ao cargo de procurador-geral de justiça e votos de
vitórias a Vossa Excelência e toda sua equipe nessa nova trajetória. Vitórias estas que serão revertidas para
toda classe ministerial e para a sociedade maranhense”.

O governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, destacou a importância das instituições



como pilares da democracia e a necessidade de aprimorá-las para fortalecer a sociedade. “O Ministério Público
tem papel de destaque nos avanços civilizatórios. Muito mais que um mero fiscal da lei, o MP é fiscal de todo o
ordenamento jurídico. Esta instituição está de parabéns. Parabéns para você, doutor Nicolau. Muito sucesso e
que tenha êxito em sua jornada, pois a vitória do Ministério Público é a vitória de toda a sociedade”, finalizou.

Discurso de posse

Em seu discurso, Eduardo Nicolau saudou os participantes da cerimônia e agradeceu a oportunidade de ser
reconduzido ao cargo com a presença de sua mãe Jacqueline Hiluy Nicolau. O chefe do MPMA enfatizou o
orgulho de ter ingressado na instituição há mais de 40 anos, contribuindo para o fortalecimento do trabalho em
defesa da sociedade.

Ingressou no MPMA, em 1980, e iniciou a carreira como promotor de justiça em Cândido Mendes. Em 1982, foi
promovido para Pinheiro e no ano seguinte foi removido para Viana. Em 1986, foi trabalhar na comarca de
Imperatriz e depois em Codó. Foi promovido para São Luís no ano de 1988, iniciando o trabalho na capital na
21ª Promotoria de Justiça.

“Naqueles momentos, o sonho que eu desde cedo havia acalentado de me tornar membro do Ministério Público,
tornou-se uma verdadeira vocação de defender a sociedade, principalmente as pessoas mais vulneráveis”,
contou Eduardo Nicolau.

Ele enfatizou que, naquela época, não havia a Constituição Cidadã, nem o perfil constitucional que o Ministério
Público tem hoje. “Na passagem desses anos de luta, vi o crescimento da instituição, vi o desenvolvimento de
sua estrutura humana e material e vi sua expansão territorial, com uma capilaridade capaz de levá-la a todos os
recantos do país: das cidades mais ricas aos grotões de mais extrema pobreza”.

Ao relembrar a sua carreira, o procurador-geral de justiça destacou a honra de ter atuado ao lado dos pioneiros
em um cenário cuja defesa incessante da sociedade resultou na construção de um Ministério Público forte,
autônomo, independente, resolutivo e atuante na defesa dos pilares do Estado Democrático de Direito e da
dignidade da pessoa humana. “Sem dúvida, venci essa grande batalha”, destacou.

Nicolau citou que, ao chegar ao topo da carreira, em 1991, quando foi promovido ao cargo de procurador de
justiça, passou a dedicar-se exclusivamente a promover a representação do Ministério Público em segundo grau
da forma mais profissional e proativa possível.  Posteriormente, foi eleito e reeleito para o cargo de
corregedor-geral do MPMA.

Em outra função, no cargo de subprocurador-geral de justiça para Assuntos Jurídicos, Nicolau afirmou que teve
a oportunidade de compreender os meandros da administração ministerial e no primeiro mandato de
procurador-geral ampliou os avanços institucionais.

“Exatamente como ocorreu no meu primeiro mandato, serei o procurador-geral de justiça de todos os membros
do Ministério Público do Estado do Maranhão, pois o único sentimento que me move é a vontade de fortalecer
cada vez mais a nossa grande instituição, em prol da defesa da sociedade, especialmente das pessoas mais
vulneráveis”, finalizou.
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Eduardo Nicolau é empossado para segundo mandato na PGJ

Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado em sessão solene do Colégio de Procuradores de Justiça do
Ministério Público do Maranhão na noite desta quarta-feira, 15, para o segundo mandato no cargo de
procurador-geral de justiça – biênio 2022-2024.

A cerimônia de posse, realizada no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, em São Luís, contou
com a presença de autoridades dos três poderes do estado, membros e servidores do MP Nacional e do
Maranhão, além de convidados e familiares do empossando.

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.

No dia seguinte, o procurador-geral de justiça foi nomeado pelo governador do Maranhão, Carlos Brandão, para
o novo mandato.

Na abertura da solenidade, os procuradores de justiça Krishnamurti Lopes Mendes França, Mariléa Campos dos
Santos Costa e Flávia Tereza de Viveiros Vieira conduziram o empossando, acompanhado de sua mãe,
Jacqueline Hiluy Nicolau, até a mesa de honra.

Após o juramento pelo procurador-geral de justiça, a procuradora de justiça Flávia Tereza Vieira, que é a
secretária do Colégio de Procuradores de Justiça, fez a leitura do termo de compromisso, posse e exercício.

O Hino Nacional Brasileiro e o Hino do Maranhão foram interpretados pelo cantor Fernando de Carvalho,
acompanhado pelo pianista Felipe Mendonça.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício (Ampem), Reinaldo
Castro Júnior, destacou a longa trajetória de Eduardo Nicolau na instituição ministerial, bem como a sua
experiência administrativa e sensibilidade social em prol do interesse público. “Parabéns pelo sucesso da
administração passada, pela sua justíssima recondução ao cargo de procurador-geral de justiça e votos de
vitórias a Vossa Excelência e toda sua equipe nessa nova trajetória. Vitórias estas que serão revertidas para
toda classe ministerial e para a sociedade maranhense”.

O governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, destacou a importância das instituições
como pilares da democracia e a necessidade de aprimorá-las para fortalecer a sociedade. “O Ministério Público
tem papel de destaque nos avanços civilizatórios. Muito mais que um mero fiscal da lei, o MP é fiscal de todo o
ordenamento jurídico. Esta instituição está de parabéns. Parabéns para você, doutor Nicolau. Muito sucesso e
que tenha êxito em sua jornada, pois a vitória do Ministério Público é a vitória de toda a sociedade”, finalizou.
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Othelino abre oficialmente o ‘Arraiá do Povo’ com sucesso de
público e atrações juninas

Publicado em 16 de junho de 2022

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”.
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Tribunal do Maranhão condena banco a indenizar aposentado em
R$ 5 mil por empréstimo que não contratou

Publicado em 16 de junho de 2022

O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA) aumentou o valor da indenização por danos morais, a ser paga a um
aposentado pelo banco Itaú Consignado, de R$ 1 mil para R$ 5 mil.

A decisão foi tomada por unanimidade pela 5.ª Câmara Cível. Votaram os desembargadores José de Ribamar
Castro, Raimundo Barros e Raimundo Bogéa.

A instituição financeira foi condenada pela primeira vez em novembro do ano passado pela juíza Susi Ponte de
Almeida. Segundo o idoso, ele não teria contratado o empréstimo de 72 parcelas no valor de R$ 299, mas estava
sendo cobrado direto da aposentadoria. O valor total seria de R$ 10.907,82, conforme indicado na sentença. O
processo ainda destaca que o banco não comprovou nenhuma transferência do valor indicado.

“Os transtornos sofridos por um aposentado com descontos realizados indevidamente na sua aposentadoria,
que contém caráter alimentar, não podem ser considerados mero dissabor”, indicou a juíza, considerando a
prática do banco como um ato ilícito e que “deve ser condenado pela cobrança indevida celebrada, por inexistir
cláusula de excludente de sua responsabilidade”.

Em primeira instância, o banco foi sentenciado a pagar R$ 1 mil por danos morais e mais o equivalente ao
dobro do montante das seis parcelas descontadas indevidamente da aposentadoria do idoso, além das custas
processuais e honorários advocatícios.

O cliente apelou ao Tribunal de Justiça pedindo o aumento do valor dos danos morais. A instituição financeira
também recorreu, alegando que cobrou valores devidos e que agiu regularmente.

Ao analisar o caso, o desembargador José de Ribamar Castro, relator do processo, concluiu que o banco não
juntou provas suficientes para mudar a primeira decisão. O magistrado destacou ainda que cabe à instituição
financeira provar que houve a contratação do empréstimo consignado indicado, seja por contrato ou por outra
documentação que indique a vontade do consumidor de firmar tal negócio.

COM A PALAVRA, O ITAÚ 

Em resposta ao Estadão, o Banco Itaú indicou que “não recorrerá da decisão da justiça”. (Do Estadão)
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Socorro Waquim destaca Dia Mundial de Doadores de Sangue e
cobra ações na área

Por Luís Pablo 16-06-2022 às 06:03
Deputada estadual Socorro Waquim

A deputada estadual Socorro Waquim (PP) destacou, na sessão plenária desta terça-feira (14), o Dia Mundial do
Doador de Sangue – 14 de Junho.

“É uma data importante e só temos a agradecer aos doadores. A eles, nosso muito obrigada pelo gesto nobre e
humano que salva muitas vidas. Doar sangue é, acima de tudo, um ato de amor ao próximo. E esse gesto,
muitas vezes, traz uma esperança muito grande”, disse a parlamentar.

Socorro Waquim registrou que, em Timon, não há posto avançado de coleta de sangue e o setor de
recolhimento do Piauí cortou o atendimento ao município.

“Aproveito essa data importante para ressaltar a necessidade de se trazer para o município um posto avançado
da Hemomar, solicitação que fiz por meio de requerimento, pois o Hospital Alarico Pacheco se transforma em
uma unidade de caráter regional, aumentando sua complexidade de atendimento”, explicou.

Ela destacou, também, a presença do governador em exercício, desembargador Paulo Velten, em Timon, na
segunda-feira (13), para instalação do serviço de ortopedia no Alarico Pacheco e reativação do convênio com o
Piauí para atender casos de oncologia.
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Governo do Estado inaugura Escola Digna em Lima Campos

 

 
O município de Lima Campos foi contemplado com uma nova unidade de ensino, toda reformada e mais
adequada para a aprendizagem. Durante evento nesta quarta-feira (15), o Governo do Estado entregou o Centro
de Ensino Newton Bello, que recebeu várias intervenções, fruto das iniciativas do programa Escola Digna. O
governador em exercício, Paulo Velten, participou da solenidade de entrega da escola.

 

Entre as intervenções na escola estão colocação de revestimento cerâmico, de esquadrias e ferragens, forro de
pvc, melhorias na cobertura, pintura geral, pavimentação da área externa, climatização das salas, novas
instalações elétricas e hidrossanitárias, nova estrutura de alvenaria e divisórias, entre outras ações. A unidade
escolar agora conta com salas de aula climatizadas, midiateca, pátio coberto e demais dependências
reestruturadas. A última reforma no prédio foi em 2007.

“Para a juventude significa esperança, a possibilidade de ter um local para estudar que seja confortável, bem
equipado e com professores estimulados. Tem todo esse significado. E para a sociedade significa a aposta na
saída humanitária e o processo civilizatório passa por isso. Fico feliz em observar que, além de tudo, há
maturidade política que resulta desse trabalho de cooperação entre o estado e os municípios, realizando o que o
cidadão precisa e espera de todos nós”, pontuou o governador em exercício, Paulo Velten.

 

A prefeita de Lima Campos, Dirce Prazeres, agradeceu o atendimento desta demanda da comunidade escolar.
“É um momento de gratidão e dizer que, o nosso ex-governador Flávio Dino nos ouviu à época em que
solicitamos essa reforma. Estávamos quase parando nossas atividades e agradecemos muito por termos sido
atendidos. É para nossos alunos e nossa comunidade e por eles, corremos atrás para conquistar”, enfatizou. 

“Todo o processo de intervenção foi para renovar a estrutura física da escola. O nosso principal sonho foi
realizado pelo governador Carlos Brandão, que foi trazer ar condicionado, climatizar a escola. Com isso, os
alunos poderão ter melhor aproveitamento dos estudos. E também, a midiateca que era outro sonho nosso”,
destacou o gestor geral da unidade escolar, Jonatas Lopes.

 

Para o aluno do 1º ano do ensino médio, Júlio César Barbosa, a reforma é um importante estímulo para o
aprendizado. “Sem estudo não somos nada e antes, a escola não tinha estrutura para receber todos os alunos,
mas agora tem. As salas climatizadas foram a principal melhoria. Agradecemos demais ao nosso governador
Carlos Brandão por ter melhorado a nossa escola”, disse o estudante. 



Participaram ainda da solenidade de entrega da unidade escolar a secretária de Estado da Educação (Seduc),
Leuzinete Pereira e o secretário chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira. O município já recebeu do Governo do
Estado outros investimentos, a exemplo de um Restaurante Popular e uma Praça da Família.
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Velten participa de encontro político ao lado de Lula

Por: Equipe Marrapá
16 junho de 2022

Ao que tudo indica, o desembargador Paulo Velten está muito confortável na principal cadeira do Palácio dos
Leões.

Mesmo sendo interino do interino, o presidente do Tribunal de Justiça participou de um ato político ao lado Lula.
Ele foi ao encontro de governadores do Consórcio Nordeste, ato que teve como anfitriã a governadora do Rio
Grande do Norte, Fátima Bezerra (PT), que recebeu todos com um almoço.

O registro mostra que Velten está exercendo muito mais do que funções administrativas no comando do
governo do estado.
 
Depois de entregar peixes, caixas de isopor, capacetes brancos e sobrevoar fazendas de helicóptero, o
desembargador já começa a se reunir com políticos, agenda essa que destoa completamente da sua função
enquanto substituto de Carlos Brandão.
 
Caso a reunião fosse ao lado do presidente Jair Bolsonaro, Paulo Velten usaria uma gravata azul e também
estaria presente? Fica o questionamento. 
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Autoridades políticas de Coroatá prestigiam o governador interino
Paulo Velten durante visita em Lima Campos

Publicado em 16 de junho de 2022 por Redação
1

A comitiva de Coroatá liderada pelo líder político Luís da Amovelar esteve nessa quarta-feira (15) na cidade de
Lima Campos acompanhando a visita do governador interino desembargador Paulo Velten que participou ao
lado da prefeita do município vizinho Dirce Prazeres da reinauguração de uma escola.

Durante a visita, as autoridades políticas de Coroatá aproveitaram para entregar pedido de demandadas ao
governador em exercício devido a licença médica de Carlos Brandão e ao Secretário de Estado da Casa Civil
Sebastião Madeira.
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Othelino abre oficialmente o ‘Arraiá do Povo’ com sucesso de
público e atrações juninas
 

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou.

Apresentações

A estreia do  “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Depois,  o Boi Novilho Branco
fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas ricas indumentárias e belas
índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de



“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Othelino destaca retorno dos festejos juninos na primeira noite do
‘Arraiá do Povo’

Agência Assembleia
Othelino destaca retorno dos festejos juninos na primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ 

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.
 
“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

 

Agência Assembleia
Primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, deu as boas-vindas ao público e falou da
satisfação em retornar com os festejos juninos
Primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, deu as boas-vindas ao público e falou da
satisfação em retornar com os festejos juninos

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse.
 
A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos.

“A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que todos nós
maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos divertimos juntos
com as melhores brincadeiras juninas”, declarou.



 

Agência Assembleia
Público marcou presença em grande número na primeira noite do 
Público marcou presença em grande número na primeira noite do ‘Arraiá do Povo’

 

Apresentações 

A estreia do  “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Os alunos da escola
coordenada pelo Gedema deram uma aula de cultura e animaram o público com quadrilha, bumba meu boi e
outras manifestações.

Depois,  o Boi Novilho Branco fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas
ricas indumentárias e belas índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Othelino destaca retorno dos festejos juninos na primeira noite do
‘Arraiá do Povo’
 

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

 
“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

 

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse.

 
A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou.

A estreia do  “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Os alunos da escola
coordenada pelo Gedema deram uma aula de cultura e animaram o público com quadrilha, bumba meu boi e
outras manifestações.

Depois,  o Boi Novilho Branco fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas



ricas indumentárias e belas índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.

 

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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EDUCAÇÃO | Escola estadual é reinaugurada, em Lima Campos

quarta-feira, 15 de junho de 2022
junho 15, 2022 | By ricardofarias

Na manhã desta quarta-feira (15), o governo do estado entregou aos limacampenses a escola estadual Centro
de Ensino Newton Bello totalmente reformada através do programa Escola Digna.

A solenidade de entrega das novas e modernas instalações se deu no pátio da escola, com presença do
governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, prefeita de Lima Campos Dirce Prazeres,
vice-prefeito Vicente Neto, vereadores, secretários, trabalhadores da Educação, alunos, pais e comunidade em
geral.

Governo do Maranhão investiu recursos na ordem de R$ 728.307,03, que possibilitaram a execução dos
serviços de alvenarias e divisórias, coberturas, forro PVC, revestimento cerâmico, pavimentação, esquadrias e
ferragens, mármores e granitos, louças e metais, pintura geral, climatização, instalações elétricas, hidráulicas e
sanitárias, entre outros serviços.

A escola possui 06 salas de aula, sala da secretaria/diretoria, midiateca secretaria/diretoria, cozinha, despensa,
banheiros, área verde, pátio coberto, entre outros espaços e com a reforma abrigará confortavelmente 525
estudantes do ensino médio nos três turnos.

O governador em exercício, Paulo Velten, apresentou otimismo, durante a inauguração da escola. “Quando você
tem determinação, disposição de ânimo, boa-fé, construindo pensamento positivo todos os dias: eu posso, eu
quero, eu consigo, quando você reúne essa vontade de potência, com uma estrutura fabulosa com esta [escola]
e com um corpo de professores também comprometidos com esse processo, nós temos uma revolução silenciosa
se operando, e é nisso que devemos acreditar”, enfatizou Velten.

A secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira da Silva, conversou com estudantes e expressou a
felicidade pelo momento vivido. “É um enorme prazer estar aqui com vocês. E saber que estão felizes, nos
enche de orgulho. É esse o maior objetivo: qualificar os espaços, mas também fazer com que os alunos
aprendam mais, para que sejam felizes. Eu ganhei o dia hoje, vendo essas caras alegres recebendo a escola.
Parabéns! O compromisso do governo Carlos Brandão é melhorar ainda mais a infraestrutura dos espaços
educacionais e a qualidade do ensino ofertado aos jovens maranhenses para que possam transformar suas
vidas”, proferiu.

O estudante Júlio César Barbosa, de 17 anos, agradeceu o Governo do Estado pela reforma do prédio escolar
que agora oferece mais conforto e condições adequadas para a prática do ensino. “Agradeço a Deus e o
Governo do Estado por ter realizado essa reforma, pois antes a escola não tinha estrutura adequada para
receber os alunos, e hoje recebemos uma escola climatizada, com todas as condições para a prática de nossas
atividades”, exprimiu.

O professor de Sociologia, Yunng Sousa, destacou a importância da reforma do prédio escolar para garantir



condições adequadas para o desenvolvimento da educação. “É muito importante essa reforma para a
comunidade, estudantes e professores. O Governo do Estado entrega o prédio escolar em melhores condições
de acesso, equipamentos e também de uma estrutura adequada para o desenvolvimento da educação de nossos
jovens, estudantes e da nossa comunidade”, proferiu.

“A reforma da escola chegou, uma transformação que tanto esperávamos e acredito que todos estão felizes
porque não necessitávamos de um ambiente agradável para estudar. Agora temos uma escola reformada,
climatizada e pronta para receber todos nós estudantes. Agradeço o governo pelo novo espaço escolar e pelo
que faz pela nossa educação”, exprimiu Ingrede Silva Raposo, 17 anos, estudante do CE Newton Bello

Homenagem

A Midiateca recebeu o nome de Francisca Francelino, uma homenagem do Governo do Estado à professora que
prestou relevantes serviços ao CE Newton Bello desde 1981 e faleceu em 2010. O irmão da homenageada,
Joaquim Francelino Neto, agradeceu a reverência e disse estar muito feliz pelo reconhecimento.

“Essa homenagem a nossa irmã, Francisca Francelino, conhecida como professora Francisquinha, é para nossa
família muito importante. Ficamos felizes pela oportunidade que a escola teve para homenagear a minha irmã.
Agradecemos muito pelo reconhecimento e acreditamos que a professora Franscisquinha merecia essa
homenagem”, afirmou.
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Maranhão
Semana Estadual de Conciliação acontecerá de 20 a 24 de junho

O objetivo é estimular a pacificação social dos conflitos

Por Assessoria
Publicado em 16 de junho de 2022 às 11:11
...
O Poder Judiciário do Maranhão irá promover – no período de 20 a 24 de junho – a Semana Estadual de
Conciliação. Durante o evento, magistrados, magistradas, servidores e servidoras de todo o Estado irão reunir
esforços para tentar solucionar ações judiciais, de forma rápida e efetiva. A iniciativa é organizada pelo Núcleo
Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos do Tribunal de Justiça (Nupemec/TJMA).

O presidente licenciado do TJMA, desembargador Paulo Velten, ressalta a importância da ação, conclamando
juízes, juízas, servidores e servidoras a se empenharem no evento, selecionando o maior número possível de
processos passíveis de conciliação.

O presidente do Nupemec/TJMA, desembargador José Gonçalo Filho, informa que o intuito da Semana Estadual
de Conciliação é oferecer uma justiça mais ágil à população, incentivando a pacificação social. “Precisamos dar
uma resposta mais rápida às pessoas que batem às portas do Poder Judiciário, além de atingirmos as metas a
que nos propomos”, pontuou.
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Cultura
“Arraiá do Povo” é sucesso com grandes atrações e elogios do
público às inovações desta edição

Integrantes do Boi Novilho Branco durante apresentação para o público que prestigiou a primeira noite do
'Arraiá do Povo'

Por Assessoria
Publicado em 16 de junho de 2022 às 11:17
...
A festança na primeira noite do “Arraiá do Povo” na última quarta-feira (15), foi marcada pela alegria de
milhares de pessoas ávidas por cantar e dançar com as manifestações juninas, após dois anos sem festa por
causa da pandemia. Seis atrações animaram o espaço, que é realizado pela Assembleia Legislativa do Maranhão,
sob coordenação do Grupo de Esposas de Deputados do Maranhão (Gedema), com apoio da Secretaria de
Estado da Cultura (Secma).

Na abertura oficial, o presidente da Casa, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou a importância dessa época
para o povo maranhense. “É muita alegria, depois de dois anos sem poder fazer essa bela festa, a gente poder
curtir o melhor da cultura popular do Maranhão. São quatro noites dos mais diversos sotaques, com o melhor
da comida maranhense, e estão todos convidados”, afirmou ele, ao lado da primeira-dama da Assembleia, Ana
Paula Lobato (PSB).

Alunos da Creche-Escola Sementinha se apresentaram na abertura do arraial, na noite de quarta-feira (15)

Alunos da Creche-Escola Sementinha se apresentaram na abertura do arraial, na noite de quarta-feira (15)

O “Arraiá do Povo” também foi prestigiado pelo governador do Estado em exercício, Paulo Velten; deputados,
funcionários, familiares e público em geral. “O Brasil inteiro admira e nós, maranhenses, temos o dever de
comemorar, sobretudo nesse momento de volta, de alegria do retorno”, declarou o governador.

Os parlamentares mostraram animação em participar da festança, caso de Rafael (PSB), Ricardo Rios (PDT),
Wellington do Curso (PSC), Pará Figueiredo (PL), Zé Inácio  (PT) e Zito Rolim (PDT). “Essa festa é maravilhosa,
única, e a Assembleia Legislativa, que é a Casa do Povo, não poderia deixar de fazer o ‘Arraiá do Povo’. É  muito
prazeroso estar aqui nesse espaço com a população, com os funcionários, com todos os brincantes”, afirmou o
deputado Rafael. 
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Othelino destaca retorno dos festejos juninos na primeira noite do
'Arraiá do Povo'

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18)

Por Assessoria
Publicado em 16 de junho de 2022 às 11:02
...
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses. 

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia. 

“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou. 

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou. 

Apresentações 
A estreia do “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Os alunos da escola
coordenada pelo Gedema deram uma aula de cultura e animaram o público com quadrilha, bumba meu boi e
outras manifestações. 
Depois, o Boi Novilho Branco fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas
ricas indumentárias e belas índias. 

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”. 

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã. 



Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião. 

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Sustentabilidade é tema de fórum sobre Direito Ambiental

Agência TJMA de Notícias
15 de junho de 2022 às 16:18

No IV Fórum de Direito Ambiental da Procuradoria Geral do Estado o desembargador Jorge Rachid falou sobre
a importância da política de sustentabilidade no Judiciário

Com o tema “Emergências Climáticas e Direito Ambiental”, o IV Fórum de Direito Ambiental da Procuradoria
Geral do Estado do Maranhão teve início na manhã desta quarta-feira (15), no Palácio Henrique de La Roque,
em São Luís, com a presença de representantes dos poderes Executivo, Legislativo e Judiciário. 

Do Núcleo Socioambiental do Judiciário, do TJMA, o desembargador Jorge Rachid, ministrou o painel de
abertura “50 anos da Conferência de Estocolmo: os caminhos percorridos para a Justiça Ambiental”,
acompanhado do procurador geral do Estado, Rodrigo Maia.

O objetivo do evento é apresentar alguns recortes sobre as mudanças climáticas ocorridas nos últimos anos,
além de debater a relação entre o direito ao meio ambiente e a necessidade da adoção de uma governança
ambiental forte para a pauta global. 

PAINEL

Na palestra do desembargador Jorge Rachid foi feito um resgate histórico a partir da Conferência Mundial
sobre o Homem e o Meio Ambiente, em Estocolmo, no ano de 1972, destacando o impacto desse evento no
Brasil em anos posteriores.

Rachid citou como exemplos dessa influência a instituição da Fundação SOS Mata Atlântica (1986) e da Política
Nacional do Meio Ambiente (Lei nº. 6.938/1981) e a contribuição na própria Constituição Federal de 1988, com
os artigos que tratam dos Princípios da Defesa do Meio Ambiente e do Direito ao Meio Ambiente
Ecologicamente Equilibrado. “Talvez a maior contribuição da Conferência de 1972 foi gerar o devido
reconhecimento ao tema, estabelecendo a relação de interdependência entre meio ambiente e o
desenvolvimento das sociedades humanas, ”, frisou o desembargador.

O desembargador também relembrou a importância da Eco-92 (Conferência das Nações Unidas sobre o Meio
Ambiente e o Desenvolvimento) realizada em 1992, no Rio de Janeiro, que influenciou na instituição de
importantes leis ambientais no país. “O Brasil possui uma Legislação Ambiental considerada avançada e
protecionista, mas as disposições constitucionais e as leis protetivas têm sido desrespeitadas, cabendo ao Poder
Judiciário o papel de as fazer cumprir em sua plenitude”.

GESTÃO JUDICIÁRIA SUSTENTÁVEL 

O magistrado destacou a atuação do Conselho Nacional de Justiça com a definição da Política de



Sustentabilidade do Judiciário, a adesão à Agenda 2030 e o estabelecimento dentre as metas para o Judiciário,
da Meta 12 de Julgamento de Ações Ambientais e apresentou resultados do Poder Judiciário maranhense.

“Em 2021, a meta era impulsionar 25% dos processos de ações ambientais distribuídos até 31 de dezembro de
2020. Conseguimos impulsionar 61,7% das ações, atingindo o percentual de cumprimento de 246,98%, ou seja,
ultrapassando em muito a meta estabelecida”, informou, destacando os esforços da recomendação da
Corregedoria-Geral para o julgamento de ações coletivas que versem sobre resíduos sólidos e/ou lixões.

No que se refere à construção de uma cultura sustentável no âmbito institucional,  o magistrado apresentou as
principais medidas tomadas pelo Judiciário, com destaque para a
proibição da compra de copo plástico descartável, instituída desde 2017, a recente proibição de compra de
embalagens de água em garrafas PET, o  início do projeto de geração de energia limpa com a construção da
usina de energia solar, entre outros.

O  IV Fórum de Direito Ambiental  é dirigido a autoridades chefes dos poderes, servidores públicos, consultores
jurídicos, assessores de diversas áreas, técnicos, assistentes, juristas, acadêmicos, docentes e público em geral.
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Governo do Estado inaugura escola em Lima Campos e realiza
sonho da comunidade

 
O CE Newton Bello não passava por uma reforma estruturante havia 25 anos.
15/06/2022 17h15Por: RedaçãoFonte: Secom Maranhão
- Comunidade Escolar celebra a reforma da escola. (Foto: João Aroucha) - Comunidade Escolar celebra a
reforma da escola. (Foto: João Aroucha)
15/06/2022
 
"Hoje toda a família do Centro de Ensino Newton Bello vive um momento de muita alegria e agradece ao
governador Carlos Brandão e à secretária de Educação, Leuzinete Pereira da Silva, por terem realizado um
sonho antigo da comunidade, confirmando o compromisso com a educação e garantindo o acesso da
comunidade escolar a um ambiente digno”. As palavras são de Jônatas Lopes, gestor do Centro de Ensino
Newton Bello, escola da rede estadual de ensino, na cidade de Lima Campos, entregue pelo Governo do
Maranhão, nesta quarta-feira (15), depois de ser completamente reformado por meio do Programa Escola Digna.
 
O CE Newton Bello não passava por uma reforma estruturante havia 25 anos. Para garantir um ambiente mais
acolhedor e digno à comunidade escolar, o Governo do Maranhão investiu recursos na ordem de R$ 728.307,03,
que possibilitaram a execução dos serviços de alvenarias e divisórias, coberturas, forro PVC, revestimento
cerâmico, pavimentação, esquadrias e ferragens, mármores e granitos, louças e metais, pintura geral,
climatização, instalações elétricas, hidráulicas e sanitárias, entre outros serviços.
 
A escola possui 06 salas de aula, sala da secretaria/diretoria, midiateca secretaria/diretoria, cozinha, despensa,
banheiros, área verde, pátio coberto, entre outros espaços e com a reforma abrigará confortavelmente 525
estudantes do ensino médio nos três turnos.
 
O governador em exercício, Paulo Velten, apresentou otimismo, durante a inauguração da escola. “Quando você
tem determinação, disposição de ânimo, boa-fé, construindo pensamento positivo todos os dias: eu posso, eu
quero, eu consigo, quando você reúne essa vontade de potência, com uma estrutura fabulosa com esta [escola]
e com um corpo de professores também comprometidos com esse processo, nós temos uma revolução silenciosa
se operando, e é nisso que devemos acreditar”, enfatizou Velten.
 
A secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira da Silva, conversou com estudantes e expressou a
felicidade pelo momento vivido. “É um enorme prazer estar aqui com vocês. E saber que estão felizes, nos
enche de orgulho. É esse o maior objetivo: qualificar os espaços, mas também fazer com que os alunos
aprendam mais, para que sejam felizes. Eu ganhei o dia hoje, vendo essas caras alegres recebendo a escola.
Parabéns! O compromisso do governo Carlos Brandão é melhorar ainda mais a infraestrutura dos espaços
educacionais e a qualidade do ensino ofertado aos jovens maranhenses para que possam transformar suas
vidas”, proferiu.
 
O estudante Júlio César Barbosa, de 17 anos, agradeceu o Governo do Estado pela reforma do prédio escolar
que agora oferece mais conforto e condições adequadas para a prática do ensino. “Agradeço a Deus e o
Governo do Estado por ter realizado essa reforma, pois antes a escola não tinha estrutura adequada para
receber os alunos, e hoje recebemos uma escola climatizada, com todas as condições para a prática de nossas
atividades”, exprimiu.
 
O professor de Sociologia, Yunng Sousa, destacou a importância da reforma do prédio escolar para garantir
condições adequadas para o desenvolvimento da educação. “É muito importante essa reforma para a



comunidade, estudantes e professores. O Governo do Estado entrega o prédio escolar em melhores condições
de acesso, equipamentos e também de uma estrutura adequada para o desenvolvimento da educação de nossos
jovens, estudantes e da nossa comunidade”, proferiu.
 
“A reforma da escola chegou, uma transformação que tanto esperávamos e acredito que todos estão felizes
porque não necessitávamos de um ambiente agradável para estudar. Agora temos uma escola reformada,
climatizada e pronta para receber todos nós estudantes. Agradeço o governo pelo novo espaço escolar e pelo
que faz pela nossa educação”, exprimiu Ingrede Silva Raposo, 17 anos, estudante do CE Newton Bello.
 
Homenagem
 
A Midiateca recebeu o nome de Francisca Francelino, uma homenagem do Governo do Estado à professora que
prestou relevantes serviços ao CE Newton Bello desde 1981 e faleceu em 2010. O irmão da homenageada,
Joaquim Francelino Neto, agradeceu a reverência e disse estar muito feliz pelo reconhecimento.
 
“Essa homenagem a nossa irmã, Francisca Francelino, conhecida como professora Francisquinha, é para nossa
família muito importante. Ficamos felizes pela oportunidade que a escola teve para homenagear a minha irmã.
Agradecemos muito pelo reconhecimento e acreditamos que a professora Franscisquinha merecia essa
homenagem”, afirmou.
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Eduardo Nicolau é empossado como procurador-geral de Justiça do
Maranhão

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica.
16/06/2022 09h45Por: RedaçãoFonte: Secom Maranhão
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16/06/2022
 
Nesta quarta-feira (15), em em solenidade na sede da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, o Colégio de
Procuradores do Ministério Público do Maranhão empossou Eduardo Jorge Hiluy Nicolau ao cargo de
procurador-geral de justiça, para o Biênio 2022-2024.
 
Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.
 
“É uma satisfação estar aqui prestigiando a recondução, a posse do procurador Eduardo Nicolau, que fez um
bom trabalho. Tanto assim, que foi reconhecido no seio da sua classe e tenho certeza que ele continuará
desenvolvendo um bom trabalho”, afirmou o governador em exercício, Paulo Velten.
 
O novo procurador-geral de Justiça do Maranhão, Eduardo Jorge Hiluy Nicolau, comemorou a recondução ao
cargo e reforçou o empenho frente à instituição.
 
“Hoje, é muita felicidade. Estou com todo o povo do Ministério Público e os amigos, todos para prestigiar a
nossa posse e continuar o nosso trabalho para servir a população do Maranhão”, comemorou o
procurador-geral.
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Eduardo Nicolau é empossado como procurador-geral de Justiça do
Maranhão

 
Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica.
16/06/2022 às 09h40Por: Irineu CastanheiraFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
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Nesta quarta-feira (15), em em solenidade na sede da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, o Colégio de
Procuradores do Ministério Público do Maranhão empossou Eduardo Jorge Hiluy Nicolau ao cargo de
procurador-geral de justiça, para o Biênio 2022-2024.
 
Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.
 
“É uma satisfação estar aqui prestigiando a recondução, a posse do procurador Eduardo Nicolau, que fez um
bom trabalho. Tanto assim, que foi reconhecido no seio da sua classe e tenho certeza que ele continuará
desenvolvendo um bom trabalho”, afirmou o governador em exercício, Paulo Velten.
 
O novo procurador-geral de Justiça do Maranhão, Eduardo Jorge Hiluy Nicolau, comemorou a recondução ao
cargo e reforçou o empenho frente à instituição.
 
“Hoje, é muita felicidade. Estou com todo o povo do Ministério Público e os amigos, todos para prestigiar a
nossa posse e continuar o nosso trabalho para servir a população do Maranhão”, comemorou o
procurador-geral.
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Othelino destaca retorno dos festejos juninos na primeira noite do
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Agência Assmbleia

Agência Assembleia
Othelino destaca retorno dos festejos juninos na primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ 
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses. 

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia. 

“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou. 

Agência Assembleia
Primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, deu as boas-vindas ao público e falou da
satisfação em retornar com os festejos juninos
Primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, deu as boas-vindas ao público e falou da
satisfação em retornar com os festejos juninos
O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público. 

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse. 

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou. 

Agência Assembleia
Público marcou presença em grande número na primeira noite do 
Público marcou presença em grande número na primeira noite do 'Arraiá do Povo'



Apresentações 

A estreia do  “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Os alunos da escola
coordenada pelo Gedema deram uma aula de cultura e animaram o público com quadrilha, bumba meu boi e
outras manifestações. 

Depois,  o Boi Novilho Branco fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas
ricas indumentárias e belas índias. 

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”. 

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã. 

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião. 

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Agência Assembleia

Agência Assembleia
Othelino prestigia recondução de Eduardo Nicolau ao comando do Ministério Público do Maranhão 
Othelino Neto prestigiou a sessão solene de recondução do procurador-geral de Justiça, Eduardo Nicolau, ao
comando do MPMA
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), participou, nesta
quarta-feira (15), da sessão solene de recondução do procurador-geral de Justiça, Eduardo Nicolau, ao comando
do Ministério Público do Maranhão (MPMA) no biênio 2022-2024. Na ocasião, o chefe do Parlamento Estadual
destacou o trabalho desenvolvido pelo procurador à frente da instituição nos últimos dois anos, culminando na
sua reeleição ao cargo por ampla maioria.

Othelino Neto também ressaltou a importância do Ministério Público para o correto andamento da Justiça no
Maranhão. “O Ministério Público é uma instituição fundamental. Tem como prerrogativas principais,
estabelecidas pela Constituição, defender os interesses da sociedade e fiscalizar os demais agentes públicos. A
posse do procurador-geral de Justiça é um momento importante, pois ele exerce com responsabilidade e
transparência esse papel de protetor dos interesses da sociedade”, afirmou.

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, também participou da solenidade, além de
representantes do Ministério Público, servidores e autoridades do Poder Judiciário e Tribunal de Contas do
Estado. 

“O procurador Eduardo Nicolau fez um bom trabalho, sobretudo, de promover o diálogo institucional e uma
atuação forte do Ministério Público. Essa é uma instituição que tem um papel primordial e, sob essa liderança
fortalecida, tenho certeza que continuará cumprindo o seu papel”, declarou Paulo Velten.

Agência Assembleia
Evento foi prestigiado por representantes do Ministério Público, servidores e autoridades do Poder Judiciário e
Tribunal de Contas do Estado
Evento foi prestigiado por representantes do Ministério Público, servidores e autoridades do Poder Judiciário e
Tribunal de Contas do Estado
Eleito para mais dois anos à frente do MPMA, Eduardo Nicolau foi empossado pelo Colégio de Procuradores do
Ministério Público do Maranhão. Na ocasião, o procurador-geral de Justiça fez um balanço da sua gestão nos
últimos dois anos e falou como deverá conduzir a instituição no próximo biênio. 

“Nós vamos continuar com nossa atuação não só para os promotores, mas para toda a população do Maranhão.
Eu tenho o dever, a obrigação e a necessidade de cuidar de todos, principalmente, dos vulneráveis e carentes.
Continuaremos com esse compromisso nos próximos dois anos de mandato”, garantiu Eduardo Nicolau.
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Eduardo Nicolau é empossado para segundo mandato na chefia do
MPMA

ATOS E FATOS  jun16, 2022  
Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado em sessão solene do Colégio de Procuradores de Justiça do
Ministério Público do Maranhão na noite desta quarta-feira, 15, para o segundo mandato no cargo de
procurador-geral de justiça – biênio 2022-2024.

A cerimônia de posse, realizada no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, em São Luís, contou
com a presença de autoridades dos três poderes do estado, membros e servidores do MP Nacional e do
Maranhão, além de convidados e familiares do empossando.

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.

No dia seguinte, o procurador-geral de justiça foi nomeado pelo governador do Maranhão, Carlos Brandão, para
o novo mandato.

SOLENIDADE

Na abertura da solenidade, os procuradores de justiça Krishnamurti Lopes Mendes França, Mariléa Campos dos
Santos Costa e Flávia Tereza de Viveiros Vieira conduziram o empossando, acompanhado de sua mãe,
Jacqueline Hiluy Nicolau, até a mesa de honra.

Após o juramento pelo procurador-geral de justiça, a procuradora de justiça Flávia Tereza Vieira, que é a
secretária do Colégio de Procuradores de Justiça, fez a leitura do termo de compromisso, posse e exercício.

O Hino Nacional Brasileiro e o Hino do Maranhão foram interpretados pelo cantor Fernando de Carvalho,
acompanhado pelo pianista Felipe Mendonça.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício (Ampem), Reinaldo
Castro Júnior, destacou a longa trajetória de Eduardo Nicolau na instituição ministerial, bem como a sua
experiência administrativa e sensibilidade social em prol do interesse público. “Parabéns pelo sucesso da
administração passada, pela sua justíssima recondução ao cargo de procurador-geral de justiça e votos de
vitórias a Vossa Excelência e toda sua equipe nessa nova trajetória. Vitórias estas que serão revertidas para
toda classe ministerial e para a sociedade maranhense”.

O governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, destacou a importância das instituições
como pilares da democracia e a necessidade de aprimorá-las para fortalecer a sociedade. “O Ministério Público
tem papel de destaque nos avanços civilizatórios. Muito mais que um mero fiscal da lei, o MP é fiscal de todo o
ordenamento jurídico. Esta instituição está de parabéns. Parabéns para você, doutor Nicolau. Muito sucesso e



que tenha êxito em sua jornada, pois a vitória do Ministério Público é a vitória de toda a sociedade”, finalizou.

DISCURSO DE POSSE

Em seu discurso, Eduardo Nicolau saudou os participantes da cerimônia e agradeceu a oportunidade de ser
reconduzido ao cargo com a presença de sua mãe Jacqueline Hiluy Nicolau. O chefe do MPMA enfatizou o
orgulho de ter ingressado na instituição há mais de 40 anos, contribuindo para o fortalecimento do trabalho em
defesa da sociedade.

Ingressou no MPMA, em 1980, e iniciou a carreira como promotor de justiça em Cândido Mendes. Em 1982, foi
promovido para Pinheiro e no ano seguinte foi removido para Viana. Em 1986, foi trabalhar na comarca de
Imperatriz e depois em Codó. Foi promovido para São Luís no ano de 1988, iniciando o trabalho na capital na
21ª Promotoria de Justiça.

“Naqueles momentos, o sonho que eu desde cedo havia acalentado de me tornar membro do Ministério Público,
tornou-se uma verdadeira vocação de defender a sociedade, principalmente as pessoas mais vulneráveis”,
contou Eduardo Nicolau.

Ele enfatizou que, naquela época, não havia a Constituição Cidadã, nem o perfil constitucional que o Ministério
Público tem hoje. “Na passagem desses anos de luta, vi o crescimento da instituição, vi o desenvolvimento de
sua estrutura humana e material e vi sua expansão territorial, com uma capilaridade capaz de levá-la a todos os
recantos do país: das cidades mais ricas aos grotões de mais extrema pobreza”.

Ao relembrar a sua carreira, o procurador-geral de justiça destacou a honra de ter atuado ao lado dos pioneiros
em um cenário cuja defesa incessante da sociedade resultou na construção de um Ministério Público forte,
autônomo, independente, resolutivo e atuante na defesa dos pilares do Estado Democrático de Direito e da
dignidade da pessoa humana. “Sem dúvida, venci essa grande batalha”, destacou.

Nicolau citou que, ao chegar ao topo da carreira, em 1991, quando foi promovido ao cargo de procurador de
justiça, passou a dedicar-se exclusivamente a promover a representação do Ministério Público em segundo grau
da forma mais profissional e proativa possível. Posteriormente, foi eleito e reeleito para o cargo de
corregedor-geral do MPMA.

Em outra função, no cargo de subprocurador-geral de justiça para Assuntos Jurídicos, Nicolau afirmou que teve
a oportunidade de compreender os meandros da administração ministerial e no primeiro mandato de
procurador-geral ampliou os avanços institucionais.

“Exatamente como ocorreu no meu primeiro mandato, serei o procurador-geral de justiça de todos os membros
do Ministério Público do Estado do Maranhão, pois o único sentimento que me move é a vontade de fortalecer
cada vez mais a nossa grande instituição, em prol da defesa da sociedade, especialmente das pessoas mais
vulneráveis”, finalizou.

AUTORIDADES PRESENTES

Participaram da mesa solene para a cerimônia de recondução de Eduardo Nicolau as seguintes autoridades: o
governador do Maranhão em exercício, Paulo Velten Pereira; o presidente da Assembleia Legislativa do
Maranhão, deputado estadual Othelino Neto; o segundo vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão,
desembargador Marcelino Chaves Everton; o conselheiro do Conselho Nacional do Ministério Público Ângelo



Fabiano Farias da Costa; os desembargadores federais Ney de Barros Bello Filho e Gustavo Soares Amorim, do
Tribunal Regional Federal da 1ª região; a corregedora-geral do Ministério Público do Maranhão, Themis
Pacheco de Carvalho; o procurador-geral de justiça do Pará, César Nader Mattar Júnior, representando o
Conselho Nacional de Procuradores-gerais de Justiça dos Estados e da união; o defensor-geral da Defensoria
Pública do Estado do Maranhão, Gabriel Santana Furtado Soares; a vice-prefeita de São luís, Esmênia Miranda;
o procurador-chefe da República no Maranhão, Thiago Ferreira de Oliveira; o presidente e o vice-presidente do
Tribunal Regional do Trabalho da 16ª Região Maranhão, respectivamente desembargadores Carvalho Neto e
Gérson Oliveira Costa Filho; a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, desembargadora Ângela
Moraes Salazar; o presidente do Tribunal de Contas Estado do Maranhão (TCE-MA), Washington Luiz Oliveira;
o presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício, Reinaldo Campos
Castro Júnior; o presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, seccional do Maranhão, Kaio Vyctor Saraiva
Cruz; o procurador-geral do Estado do Maranhão, Rodrigo Maia Rocha; a corregedora-geral do Ministério
Público do Estado do Rio de Janeiro, Luciana Sapha Silveira, representando o Conselho Nacional dos
Corregedores-gerais do Ministério Público dos Estados e da União.

CCOM-MPMA
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TJMA aprova promoção e remoção de juízes e juízas, a Juíza Talita
de Castro Barreto assume a 2ª Vara da Comarca de Barra do Corda

Ribamar Guimarães by Ribamar Guimarães  16 de junho de 2022
TJMA aprova promoção e remoção de juízes e juízas, a Juíza Talita de Castro Barreto assume a 2ª Vara da
Comarca de Barra do Corda
As promoções e remoções foram aprovadas na sessão plenária administrativa desta quarta-feira, 16

Os desembargadores e desembargadoras do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), na Sessão Plenária
Administrativa desta quarta-feira (16), promoveram e removeram juízes e juízas, pelos critérios de merecimento
e antiguidade.

PROMOÇÃO PARA A ENTRÂNCIA INTERMEDIÁRIA

O juiz Bernardo Luiz de Melo Freire, titular da Comarca de Poção de Pedras, foi promovido, pelo critério de
merecimento, para a 4ª Vara da Comarca de Pedreiras.

Pelo critério de antiguidade, o juiz Celso Serafim Júnior, titular da Comarca de Icatu, foi promovido para a 3ª
Vara da Comarca de Itapecuru-Mirim.

Para a 2ª Vara da Comarca de Grajaú, foi promovida, pelo critério de merecimento, a juíza  Nuza Maria Oliveira
Lima, titular da Comarca de São João Patos.

A Juíza Talita de Castro Barreto, assume a 2ª Vara da Comarca de Barra do Corda no lugar do juiz Isaac Diego
Vieira de Sousa Silva.

Talita de Castro Barreto, é Bacharela em Direito pela Universidade Potiguar (2006). Pós graduada em Ciências
Penais pela Universidade do Sul de Santa Catarina (2008). Pós graduada em Direito Constitucional pela
Pontifícia Universidade Católica de São Paulo (2010). Exerceu o cargo de Assistente Ministerial no Ministério
Público do Estado do Rio Grande do Norte (promotoria com atribuição criminal) de dezembro de 2010 até
fevereiro de 2014, quando pediu exoneração para exercer a função de Assessora do Desembargador Ibanez
Monteiro, no Tribunal de Justiça do Rio Grande do Norte. Participou do IV Curso de Formação Inicial para
Magistrados do Estado do Maranhão no período de março a junho de 2015. Exerceu o cargo em comissão de
assessora de Juiz de Direito no Estado do Maranhão de setembro de 2015 a março de 2016. Juíza de Direito do
Tribunal de Justiça do Maranhão desde 07/12/2016.

REMOÇÃO NA ENTRÂNCIA INTERMEDIÁRIA

O juiz Ailton Gutemberg Carvalho Lima, titular da 2ª Vara Cível da Comarca de Caxias, foi removido para a 1ª
Vara Cível da referida Comarca, pelo critério de merecimento.



A juíza Selecina Henrique Locatelli, titular da 1ª Vara da Comarca de Grajaú, foi removida, pelo critério de
antiguidade, para a 2ª Vara Criminal da Comarca de Açailândia.

Pelo critério de merecimento, o juiz Aurimar de Andrade Arrais Sobrinho, titular da 1ª Vara da Comarca de
Balsas, foi removido, para a 1ª Vara Criminal da Comarca de Açailândia.

Pelo critério de antiguidade, o juiz Isaac Diego Vieira de Sousa Silva, titular da 2ª Vara da Comarca de Barra do
Corda, foi removido para a 1ª Vara da Comarca de Coelho Neto.

PROMOÇÃO PARA A ENTRÂNCIA FINAL

A juíza Nirvana Maria Mourão Barroso, titular do Juizado Especial Cível e Criminal da Comarca de Balsas, foi
promovida, pelo critério de antiguidade, para a Comarca da Ilha de São Luís.

REMOÇÃO NA ENTRÂNCIA FINAL

Pelo critério de merecimento, o juiz Antonio Agenor Gomes, titular da 1ª Vara Cível do Termo Judiciário de São
José de Ribamar da Comarca da lha de São Luís, foi removido para o 2º Juizado Especial Cível e Criminal do
Termo Judiciário de São José de Ribamar da Comarca da lha de São Luís.

Agência TJMA de Notícias
asscom@tjma.jus.br
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Eduardo Nicolau é empossado como procurador-geral de Justiça do
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Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica.
16/06/2022 às 09h40Por: RedaçãoFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
Foto: Reprodução/Secom Maranhão Foto: Reprodução/Secom Maranhão
16/06/2022Continua depois da publicidadeContinua depois da publicidade
 
Nesta quarta-feira (15), em em solenidade na sede da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, o Colégio de
Procuradores do Ministério Público do Maranhão empossou Eduardo Jorge Hiluy Nicolau ao cargo de
procurador-geral de justiça, para o Biênio 2022-2024.
 
Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.
“É uma satisfação estar aqui prestigiando a recondução, a posse do procurador Eduardo Nicolau, que fez um
bom trabalho. Tanto assim, que foi reconhecido no seio da sua classe e tenho certeza que ele continuará
desenvolvendo um bom trabalho”, afirmou o governador em exercício, Paulo Velten.
 
O novo procurador-geral de Justiça do Maranhão, Eduardo Jorge Hiluy Nicolau, comemorou a recondução ao
cargo e reforçou o empenho frente à instituição.
 
“Hoje, é muita felicidade. Estou com todo o povo do Ministério Público e os amigos, todos para prestigiar a
nossa posse e continuar o nosso trabalho para servir a população do Maranhão”, comemorou o
procurador-geral.
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Eduardo Nicolau é empossado como procurador-geral de Justiça do
Maranhão

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica.
16/06/2022 às 09h45Por: RedaçãoFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
Foto: Reprodução/Secom Maranhão Foto: Reprodução/Secom Maranhão
16/06/2022Continua depois da publicidade
Nesta quarta-feira (15), em em solenidade na sede da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, o Colégio de
Procuradores do Ministério Público do Maranhão empossou Eduardo Jorge Hiluy Nicolau ao cargo de
procurador-geral de justiça, para o Biênio 2022-2024.
 
Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.
 
“É uma satisfação estar aqui prestigiando a recondução, a posse do procurador Eduardo Nicolau, que fez um
bom trabalho. Tanto assim, que foi reconhecido no seio da sua classe e tenho certeza que ele continuará
desenvolvendo um bom trabalho”, afirmou o governador em exercício, Paulo Velten.
 
O novo procurador-geral de Justiça do Maranhão, Eduardo Jorge Hiluy Nicolau, comemorou a recondução ao
cargo e reforçou o empenho frente à instituição.
 
“Hoje, é muita felicidade. Estou com todo o povo do Ministério Público e os amigos, todos para prestigiar a
nossa posse e continuar o nosso trabalho para servir a população do Maranhão”, comemorou o
procurador-geral.
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Congresso na Paraíba

O presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude, desembargador Vicente de Castro, com os juízes José
dos Santos Costa e Simeão Pereira e SilvaO presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude,
desembargador Vicente de Castro, com os juízes José dos Santos Costa e Simeão Pereira e Silva
O Tribunal de Justiça do Maranhão (participou de quatro eventos nacionais da infância e juventude realizados
no Tribunal de Justiça da Paraíba, nos dias 13, 14 e 15 de junho. Representando o TJMA, estiveram presentes o
presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude, desembargador Vicente de Castro, e os juízes José dos
Santos Costa e Simeão Pereira e Silva, membros da CIJ. 
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Fórum de Direito Ambiental 

Com o tema “Emergências Climáticas e Direito Ambiental”, o IV Fórum de Direito Ambiental da Procuradoria
Geral do Estado do Maranhão teve início na quarta-feira (15), no Palácio Henrique de La Roque, em São Luís,
com a presença de representantes dos poderes Executivo, Legislativo e Judiciário. 

Representando o Tribunal de Justiça do Maranhão, o presidente do Núcleo Socioambiental do Judiciário,
desembargador Jorge Rachid, ministrou o painel de abertura “50 anos da Conferência de Estocolmo: os
caminhos percorridos para a Justiça Ambiental”, acompanhado do procurador geral do Estado, Rodrigo Maia.

O evento tem como objetivo apresentar alguns recortes sobre as mudanças climáticas ocorridas nos últimos
anos, além de debater a relação entre o direito ao meio ambiente e a necessidade da adoção de uma
governança ambiental forte para a pauta global. 
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“Arraiá do Povo” é sucesso com grandes atrações e recebe elogios
do público

Seis atrações animaram o espaço, que é realizado pela Assembleia Legislativa do Maranhão, sob coordenação
do Grupo de Esposas de Deputados do Maranhão (Gedema), com apoio da Secretaria de Estado da Cultura
(Secma).
Publipost / Assembleia Legislativa

16/06/2022 às 22h50 - Atualizada em 16/06/2022 às 23h37
Primeira noite do “Arraiá do Povo”, na quarta-feira (15), foi marcada pela alegria de milhares de pessoas ávidas
por cantar e dançar.Primeira noite do “Arraiá do Povo”, na quarta-feira (15), foi marcada pela alegria de
milhares de pessoas ávidas por cantar e dançar. (Foto: Divulgação / Agência Assembleia)
SÃO LUÍS - A festança na primeira noite do “Arraiá do Povo”, na quarta-feira (15), foi marcada pela alegria de
milhares de pessoas ávidas por cantar e dançar com as manifestações juninas, após dois anos sem festa por
causa da pandemia. Seis atrações animaram o espaço, que é realizado pela Assembleia Legislativa do Maranhão,
sob coordenação do Grupo de Esposas de Deputados do Maranhão (Gedema), com apoio da Secretaria de
Estado da Cultura (Secma).

Na abertura oficial, o presidente da Casa, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou a importância dessa época
para o povo maranhense. “É muita alegria, depois de dois anos sem poder fazer essa bela festa, a gente poder
curtir o melhor da cultura popular do Maranhão. São quatro noites dos mais diversos sotaques, com o melhor
da comida maranhense, e estão todos convidados”, afirmou ele, ao lado da primeira-dama da Assembleia, Ana
Paula Lobato (PSB).

O “Arraiá do Povo” também foi prestigiado pelo governador do Estado em exercício, Paulo Velten; deputados,
funcionários, familiares e público em geral. “O Brasil inteiro admira e nós, maranhenses, temos o dever de
comemorar, sobretudo nesse momento de volta, de alegria do retorno”, declarou o governador.

Os parlamentares mostraram animação em participar da festança, caso de Rafael (PSB), Ricardo Rios (PDT),
Wellington do Curso (PSC), Pará Figueiredo (PL), Zé Inácio  (PT) e Zito Rolim (PDT). “Essa festa é maravilhosa,
única, e a Assembleia Legislativa, que é a Casa do Povo, não poderia deixar de fazer o ‘Arraiá do Povo’. É  muito
prazeroso estar aqui nesse espaço com a população, com os funcionários, com todos os brincantes”, afirmou o
deputado Rafael. 

Danças

A estreia do tablado do “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Sementinha. Os alunos da escola
coordenada pelo Gedema deram uma aula de cultura e animaram o público com quadrilha, bumba meu boi e
outras manifestações.

Depois, o Boi Novilho Branco fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas
ricas indumentárias e belas índias. 



O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos
metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã. "Graças a Deus, pudemos voltar a sair com o boi. Agradeço a todos por esse arraial e por essa
festa bonita", declarou Ribinha, entre uma toada e outra 

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

Elogio do público

O “Arraiá do Povo” foi espaço também para um desfile de trajes típicos do período. Crianças com vestidos
caipiras, laços e muitos adultos usando figurino xadrez ou chapéus bordados. O aposentado Otávio de Oliveira e
a esposa, Lindalva, puseram o chapéu bordado de bumba meu boi para aproveitar a noite. “A festança está
aprovada. Agora, vou trazer meus netos para cá”, assinalou ele, destacando o espaço infantil com muitos
brinquedos.

Outro ponto elogiado pelo público foi a inovação no estacionamento do “Arraiá do Povo”, que funcionou na área
do Multicenter Sebrae, de onde todos eram levados, com comodidade, em vans e ônibus até o espaço junino.

“Gostei muito dessa forma de transporte. A gente não precisa se preocupar, porque tem a segurança de guardar
o carro e ser trazida até aqui para olhar as brincadeiras”, relatou Hilda Batista.

Pratos típicos

No arraial, o público pode apreciar criações do artesanato e se deliciar com iguarias da culinária maranhense.
Barracas comercializaram cardápio variado, incluindo arroz de cuxá, torta de camarão, e doces, como cocadas e
bolo de milho. “É nossa primeira vez em arraiais e estamos adorando, as pessoas estão consumindo.
Começamos muito bem”, afirmou Magna Ribeiro, que divide uma barraca de doces com a irmã, Heloísa.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.

Confira a programação:

Dia 16 - Quinta-Feira 

19h - Quadrilha Fogueira Viva
20h - Boi De Sonhos 
21h - Companhia Barrica 
22h - Boi Da Maioba 



23h - Boi Brilho Da Ilha 

Intervalos Com Marcone Gal & Banda 

Dia 17 - Sexta-Feira 

19h - Seu Raimundinho E Forró Pé No Chão 
20h - Boi De Santa Fé 
21h - Cacuriá De Dona Teté 
22h - Boi De Upaon Açu 
23h - Lucas Seabra & Banda 

Intervalos Com Marcone Gal & Banda
 
Dia 18 – Sábado

19h - Sonho De Portugal 
20h - Boi Da Madre Deus 
21h - Boi Orquestra Mocidade De Pinheiro 
22h - Boi De Ribamar 
23h - Boi Itapera De Maracanã 

Intervalos com Marcone Gal & Banda
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Muita animação na abertura do 'Arraiá do Povo'
 

Ao lado do governador em exercício, Paulo Velten, e da primeira-dama em exercício, Daniela Velten, o
presidente da Assembleia, deputado Othelino Neto, faz a abertura do arraial, ao lado da primeira-dama do
Legislativo, Ana Paula LobatoAo lado do governador em exercício, Paulo Velten, e da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, o presidente da Assembleia, deputado Othelino Neto, faz a abertura do arraial, ao
lado da primeira-dama do Legislativo, Ana Paula Lobato
A programação do ‘Arraiá do Povo’ 2022, na Assembleia Legislativa, foi aberta com chave de ouro na noite de
quarta-feira (15) com a apresentação das turmas de danças juninas da Creche-Escola Sementinha, que
emocionaram a plateia com os passos da quadrilha caipira, do bumba meu boi e da dança do boiadeiro.

O Boi Novilho Branco foi o segundo a se apresentar com seus vaqueiros de fita e índios usando indumentárias
nas cores verde e branco. A programação prosseguiu com apresentação do Boi Lendas e Magias, seguido do
batalhão do Boi de Axixá, sob o comando de Leila Naiva. O centenário Boi de Maracanã, sotaque de matraca,
encerrará a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’.

O presidente da Assembleia, deputado Othelino Neto, fez a abertura oficial da programação, ao lado da
primeira-dama do Legislativo, Ana Paula Lobato. O govenador em exercício, Paulo Venten, e a primeira-dama,
Daniela Velten, prestigiaram a abertura. 
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Governo Brandão inaugura Escola Digna em Lima Campos

O governador em exercício, Paulo Velten, participou da solenidade de entrega da escola.
16 de junho de 2022, 05:41h0 3 2 minutos de leitura
O município de Lima Campos foi contemplado com uma nova unidade de ensino, toda reformada e mais
adequada para a aprendizagem. Durante evento nesta quarta-feira (15), o Governo do Estado entregou o Centro
de Ensino Newton Bello, que recebeu várias intervenções, fruto das iniciativas do programa Escola Digna. O
governador em exercício, Paulo Velten, participou da solenidade de entrega da escola.

Entre as intervenções na escola estão colocação de revestimento cerâmico, de esquadrias e ferragens, forro de
pvc, melhorias na cobertura, pintura geral, pavimentação da área externa, climatização das salas, novas
instalações elétricas e hidrossanitárias, nova estrutura de alvenaria e divisórias, entre outras ações. A unidade
escolar agora conta com salas de aula climatizadas, midiateca, pátio coberto e demais dependências
reestruturadas. A última reforma no prédio foi em 2007.

“Para a juventude significa esperança, a possibilidade de ter um local para estudar que seja confortável, bem
equipado e com professores estimulados. Tem todo esse significado. E para a sociedade significa a aposta na
saída humanitária e o processo civilizatório passa por isso. Fico feliz em observar que, além de tudo, há
maturidade política que resulta desse trabalho de cooperação entre o estado e os municípios, realizando o que o
cidadão precisa e espera de todos nós”, pontuou o governador em exercício, Paulo Velten.

A prefeita de Lima Campos, Dirce Prazeres, agradeceu o atendimento desta demanda da comunidade escolar.
“É um momento de gratidão e dizer que, o nosso ex-governador Flávio Dino nos ouviu à época em que
solicitamos essa reforma. Estávamos quase parando nossas atividades e agradecemos muito por termos sido
atendidos. É para nossos alunos e nossa comunidade e por eles, corremos atrás para conquistar”, enfatizou.

“Todo o processo de intervenção foi para renovar a estrutura física da escola. O nosso principal sonho foi
realizado pelo governador Carlos Brandão, que foi trazer ar condicionado, climatizar a escola. Com isso, os
alunos poderão ter melhor aproveitamento dos estudos. E também, a midiateca que era outro sonho nosso”,
destacou o gestor geral da unidade escolar, Jonatas Lopes.

Para o aluno do 1º ano do ensino médio, Júlio César Barbosa, a reforma é um importante estímulo para o
aprendizado. “Sem estudo não somos nada e antes, a escola não tinha estrutura para receber todos os alunos,
mas agora tem. As salas climatizadas foram a principal melhoria. Agradecemos demais ao nosso governador
Carlos Brandão por ter melhorado a nossa escola”, disse o estudante.

Participaram ainda da solenidade de entrega da unidade escolar a secretária de Estado da Educação (Seduc),
Leuzinete Pereira e o secretário chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira. O município já recebeu do Governo do
Estado outros investimentos, a exemplo de um Restaurante Popular e uma Praça da Família.
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16 de junho de 2022 Equipe MV 0 Comments
Compartilhe agora.
“Todo mundo sabe que Daniel Lauande não tem condição de acertar 97% da prova”, denuncia deputado

O deputado estadual Yglésio Moyses (PSB) fez nesta quarta-feira, 15, mais uma grave denúncia em relação ao
concurso da Assembleia Legislativa. Durante a sessão plenária, o socialista foi citando nominalmente o nome
dos ‘aprovados’.

Um deles, segundo o parlamentar, foi o advogado Daniel Paixão Lauande, que é genro da desembargadora
Cleonice Freire, que faleceu em janeiro de 2021. Em seu discurso, Yglésio disse que era impossível o causídico
ter condição de acertar 97% da prova.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
16/06/2022 - SITE MARANHÃO DE VERDADE 
POSITIVA
Othelino abre oficialmente o ?Arraiá do Povo? com sucesso de público e atrações juninas

Pag.: 48

Othelino abre oficialmente o ‘Arraiá do Povo’ com sucesso de
público e atrações juninas

 

16 de junho de 2022 Equipe MV 0 Comments
Compartilhe agora.
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou.

*Apresentações*

A estreia do  “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Depois,  o Boi Novilho Branco
fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas ricas indumentárias e belas
índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos



metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Corpus Christi: a polêmica em torno de um feriado que não existe
 

CONVERSA FRANCA
O polêmico Dia de Corpus Christi
É complicado, mas vamos tentar explica:

Nesta quinta-feira (16), Dia de Corpus Christi, bancos e repartições públicas federais, estaduais e municipais
não funcionam em São Luís, apesar de não ser feriado, e terão jornada normal de trabalho apenas comércio,
indústria e prestadores de serviços.

A confusão vem dos anos 1980, quando o Município de São Luís, questionado na Justiça pela Associação
Comercial do Maranhão, foi obrigado pela Justiça a extinguir um de seus feriados porque estava ultrapassando
o limite legal de quatro.

Para preservar o 08 de Setembro, aniversário da cidade, a Câmara Municipal transformou a data em religiosa
(Natividade de Nossa Senhora) e acabou com o feriado de Corpus Christi, mas este, pela tradição nacional
continuou sendo dia de guarda para muitas empresas.

O ex-governador Flávio Dino (PSB) tentou solucionar o problema dando a esse dia caráter de feriado estadual,
mas o Estado só pode ter um e este é 28 de julho, Dia da Adesão do Maranhão à Independência, e aí foi a vez da
Federação do Comércio recorrer à Justiça, que anulou a lei sancionada pelo ex-chefe do Poder Executivo.

Sendo assim, São Luís continua com apenas quatro feriados municipais: Sexta-Feira Santa (data flutuante), Dia
de São Pedro (29 de junho), Dia da Natividade de Nossa Senhora (08 de setembro) e Dia de Nossa Senhora da
Conceição (08 de dezembro). O Estado, com um, o 28 de julho.

O curioso dessa história é que os primeiros órgãos a descumprirem a legislação são os que criaram a regra:
Câmara Municipal (que extinguiu a lei), Prefeitura Municipal (que sancionou), Governo do Estados (que teve
sua lei anulada) e o Tribunal de Justiça (que anulou a lei estadual), pois em todos eles não há expediente por
força de ponto facultativo.Corpus Christi: a polêmica em torno de um feriado que não existe
por Aquiles Emir -16 de junho de 2022092
   

ela Associação Comercial do Maranhão, foi obrigado pela Justiça a extinguir um de seus feriados porque estava
ultrapassando o limite legal de quatro.

Para preservar o 08 de Setembro, aniversário da cidade, a Câmara Municipal transformou a data em religiosa
(Natividade de Nossa Senhora) e acabou com o feriado de Corpus Christi, mas este, pela tradição nacional
continuou sendo dia de guarda para muitas empresas.

O ex-governador Flávio Dino (PSB) tentou solucionar o problema dando a esse dia caráter de feriado estadual,



mas o Estado só pode ter um e este é 28 de julho, Dia da Adesão do Maranhão à Independência, e aí foi a vez da
Federação do Comércio recorrer à Justiça, que anulou a lei sancionada pelo ex-chefe do Poder Executivo.

Sendo assim, São Luís continua com apenas quatro feriados municipais: Sexta-Feira Santa (data flutuante), Dia
de São Pedro (29 de junho), Dia da Natividade de Nossa Senhora (08 de setembro) e Dia de Nossa Senhora da
Conceição (08 de dezembro). O Estado, com um, o 28 de julho.

O curioso dessa história é que os primeiros órgãos a descumprirem a legislação são os que criaram a regra:
Câmara Municipal (que extinguiu a lei), Prefeitura Municipal (que sancionou), Governo do Estados (que teve
sua lei anulada) e o Tribunal de Justiça (que anulou a lei estadual), pois em todos eles não há expediente por
força de ponto facultativo.
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Desembargador Paulo Velten (segundo à direita), ao lado de Gleisi Hofmann, no encontro com Lula no Rio
Grande do Norte (Twitter de Lula)
Pré-candidato cumpre agenda de pré-campanha no Rio Grande do Norte 
AQUILES EMIR 

Apesar da interinidade no exercício do cargo de governador do Maranhão, o desembargador Paulo Velten, que é
presidente do Tribunal de Justiça, foi a Natal (RN) nesta quinta-feira (16) para participar um encontro político
dos governadores do Consórcio Nordeste com o ex-presidente Lula, pré-candidato a presidente da República
pelo PT. O almoço foi organizado pela governadora do Rio do Norte, Fátima Bezerra, que é do mesmo partido
do ex-presidente.

A agenda do petista em Natal (RN) foi apenas de caráter político visando à disputa eleitoral deste ano em que
tem como principal adversário o presidente da República, Jair Bolsonaro (PL). Ele esteve também nesta
quarta-feira (15), em Uberlândia (MG), para um ato ao lado do pré-candidato a governador Alexandre Kalil
(PSD).

Na sua vinda ao Nordeste, Lula queria um encontro com os nove governadores da região, porque todos eles são
de partidos aliados, inclusive Carlos Brandão, do Maranhão, que trocou o PSDB pelo PSB para se aproximar do
ex-presidente.

O governador, entretanto, está ausente do cargo desde o dia 17 de maio por motivos de saúde. Ele vem se
recuperando de uma cirurgia em São Paulo e é substituído pelo presidente do TJMA, já que o deputado Othelino
Neto (PCdoB) se recusa substituí-lo para não se tornar inelegível.

A governadora Fátima Bezerra repercutiu o encontro e deu o tom dos debates:

https://twitter.com/fatimabezerra/status/1537477968364195840?t=hRuBvL07MdQES8ceC6E2YA&s=19

Mesmo sem filiação partidária e ser titular de um órgão que deve se manter à margem da disputa eleitoral,
Velten optou por participar do encontro no qual se confraternizou com outras lideranças petistas, dentre elas a
deputada federal pelo Paraná Gleisi Hoffman, presidente nacional do PT.

A presença dos governadores no almoço de Natal foi festejado por Lula em suas redes sociais:

https://twitter.com/LulaOficial/status/1537494516579573766?t=dSwmba-_8yovDoWUV4uuBA&s=19
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Encontro também deliberou sobre a Rota das Emoções
O governador em exercício, Paulo Velten participou de assembleia geral do Consórcio Nordeste, nesta
quinta-feira (16), na cidade de Natal, Rio Grande do Norte. A reunião debateu projeto de lei complementar que
vai refletir diretamente na economia da região, além de propostas para a agricultura familiar, continuidade de
ações nas regiões prejudicadas pelas chuvas e o combate à Covid-19. O secretário de Estado da Agricultura
Familiar (SAF), Diego Rolim também esteve presente ao encontro institucional.Na pauta, a repercussão fiscal
do Projeto de Lei Complementar nº 182022; cenário dos estados afetados pelas chuvas; criação de Comitê
Científico para combate à Covid-19; andamento do programa Nordeste Acolhe; Resolução do Sistema Unificado
Regional de Agricultura Familiar e Pequeno Porte (SUSAF); e as boas práticas na ciência, tecnologia e inovação
agregadas ao Observatório Nordeste.“Uma oportunidade ímpar em que discutimos temas de relevância para o
pacto federativo, a repercussão fiscal do projeto aprovado pela Câmara dos Deputados e que vai impactar
fortemente nos Estados. Discutimos estratégias para tentar reduzir ao máximo esse impacto. Fiquei bastante
impressionado com o comitê científico criado para combater a Covid-19, muito importante para redução dos
danos da pandemia nos estados, e o Maranhão foi um dos que obteve melhor desempenho. E também, a
proposta de criação de um sistema de certificado regional da agricultura familiar de pequeno porte. Junto com o
secretário Diego Rolim, que esteve me acompanhando neste debate, vi propostas muito importantes para o
desenvolvimento da agricultura familiar do nosso estado”, pontuou o governador em exercício, Paulo Velten.O
encontro também deliberou sobre a Rota das Emoções, que receberá aporte de recursos de fundo francês,
impactando positivamente nos negócios e serviços dos 14 estados envolvidos no trecho, além de acordos de
cooperação entre os estados que compõem o Consórcio Nordeste. “Um encontro muito produtivo e com pautas
importantes e que agora serão debatidas no âmbito de cada estado”, acrescentou Paulo Velten.O titular da SAF,
Diego Rolim, também destacou o significado do evento. “Uma proveitosa reunião em que foram tratados
diversos assuntos importantes, entre eles, a agricultura familiar. Natal desenvolve uma feira voltada aos
estados do Nordeste, muito exitosa, e aqui falamos também sobre estratégias para alavancar ainda mais a nossa
agricultura. Uma das pautas que destaco é a certificação regional, que vai proporcionar o comércio dos
produtos entre todos os estados do país e, com isso, potencializar a produção”, ressaltou.

Presentes ao evento, a governadora do Rio Grande do Norte e anfitriã, Fátima Bezerra; o secretário executivo
do Consórcio Nordeste, Carlos Gabas; o presidente do Comitê Nacional de Secretários de Fazenda dos Estados
e do Distrito Federal (Comsefaz), Décio Padilha; o pesquisador e coordenador do Comitê Científico, Sérgio
Rezende; o senador Humberto Costa; o vice-governador do Rio Grande do Norte, Antenor Roberto; o
governador de Pernambuco, Paulo Câmara; o governador da Paraíba, João Azevedo; a governadora do Piauí,
Maria Regina; a vice-governadora de Sergipe, Eliana Aquino; e o senador Jean Paul Prates.

Feira de agricultura – Paralelamente ao encontro, ocorreu a I Feira Nordestina de Agricultura Familiar e
Economia Solidária (FENAFES), no Centro de Convenções de Ponta Negra, na cidade. O governador em
exercício, Paulo Velten, aproveitou o momento para visitar o evento e prestigiar a programação.

O evento, promovido pelo Consórcio Nordeste, conta com a participação de todos os estados da região. A



delegação maranhense conta com 40 agricultores de 18 municípios, representados por quebradeiras de coco
babaçu, indígenas, quilombolas e assentados. A FENAFES segue até domingo (19).
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Programação foi aberta nesta quarta-feira 
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), saudou o público no
primeiro dia de programação do ‘Arraiá do Povo’, na noite de quarta-feira (15). Acompanhado da primeira-dama
do Legislativo, Ana Paula Lobato, o chefe do Parlamento Estadual destacou a alegria em realizar mais uma
edição do tradicional arraial promovido pelo Parlamento Estadual, por meio do Grupo de Esposa de Deputados
do Maranhão (Gedema), que já se consagrou no calendário dos festejos juninos maranhenses.

Othelino Neto disse que a edição deste ano do ‘Arraiá do Povo’ foi pensada e organizada com muito carinho,
reunindo as melhores atrações e brincadeiras do São João do Maranhão para matar a saudade da festança após
dois anos de pandemia.

“Depois de dois anos de saudade, estamos de volta com o ‘Arraiá do Povo’, recebendo e distribuindo alegria
para todos. Tenho certeza que estavam todos ansiosos, assim como eu e Ana Paula, que esperamos muito por
esse dia. Parabenizo a equipe do Gedema pela organização, assim como todos os servidores envolvidos para que
o nosso arraial aconteça durante os quatro dias de festa”, afirmou.

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, acompanhado da primeira-dama em
exercício, Daniela Velten, também prestigiou a primeira noite do ‘Arraiá do Povo’ e elogiou a iniciativa da
Assembleia Legislativa em promover uma grande festança para o público.

“A comemoração dos nossos festejos juninos é algo hoje reconhecido mundialmente. Por isso, nada melhor do
que celebrarmos, após enfrentarmos dois anos de pandemia. A Casa do Povo está de parabéns por proporcionar
esse momento aos maranhenses”, disse.

A primeira-dama do Legislativo maranhense, Ana Paula Lobato, também falou da satisfação em retornar com os
festejos juninos. “A Assembleia Legislativa reabre as suas portas para receber o povo, neste mês festivo e que
todos nós maranhenses amamos bastante. Chegou a hora da Casa do Povo receber o público para nos
divertimos juntos com as melhores brincadeiras juninas”, declarou.

*Apresentações*

A estreia do  “Arraial do Povo” foi com as Danças Típicas da Creche Sementinha. Depois,  o Boi Novilho Branco
fez um passeio por diversos sotaques da manifestação e animou a todos com suas ricas indumentárias e belas
índias.

O sotaque de orquestra deu o tom à apresentação do Boi Lendas e Magias, que encheu o arraial com o som dos



metais e o bailado tradicional. A batida ritmada do Boi de Axixá, também de orquestra e sob o comando de Leila
Naiva, pôs todo mundo para cantar hits juninos eternizados por Francisco Naiva e Donato Alves, a exemplo de
“Bela Mocidade” e “Linda Morena”.

Em seguida, ecoaram as matracas do tradicional batalhão do Boi de Maracanã, que fez o público acompanhar
na palma da mão as toadas eternizadas na voz de Humberto do Maracanã e hoje entoadas por seu filho, Ribinha
do Maracanã.

Para encerrar a primeira noite, um mosaico de canções juninas com Marcone Gal & Banda, com direito a xote e
baião.

O “Arraiá do Povo” seguirá com atrações até o sábado (18). Nesta quinta-feira (16), a partir das 19h, a
programação destacará Quadrilha Fogueira Viva, Boi de Sonhos, Companhia Barrica, Boi da Maioba e show de
Marcone Gal & Banda.
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Tribunal do Maranhão condena banco a indenizar aposentado em
R$ 5 mil por empréstimo que não contratou

Valor dividido em 72 parcelas de R$ 299 estava sendo debitado direto dos proventos da aposentadoria do idoso
autor da ação; no processo, instituição financeira alegou que cobrou valores devidos
    
Natália Coelho, especial para o Estado

15 de junho de 2022 | 15h30

Itaú informou que não vai recorrer da decisão. Foto: Werther Santana/Estadão

O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA) aumentou o valor da indenização por danos morais, a ser paga a um
aposentado pelo banco Itaú Consignado, de R$ 1 mil para R$ 5 mil.

Documento
LEIA TODO O PROCESSO  
 PDF
A decisão foi tomada por unanimidade pela 5.ª Câmara Cível. Votaram os desembargadores José de Ribamar
Castro, Raimundo Barros e Raimundo Bogéa.

A instituição financeira foi condenada pela primeira vez em novembro do ano passado pela juíza Susi Ponte de
Almeida. Segundo o idoso, ele não teria contratado o empréstimo de 72 parcelas no valor de R$ 299, mas estava
sendo cobrado direto da aposentadoria. O valor total seria de R$ 10.907,82, conforme indicado na sentença. O
processo ainda destaca que o banco não comprovou nenhuma transferência do valor indicado.

“Os transtornos sofridos por um aposentado com descontos realizados indevidamente na sua aposentadoria,
que contém caráter alimentar, não podem ser considerados mero dissabor”, indicou a juíza, considerando a
prática do banco como um ato ilícito e que “deve ser condenado pela cobrança indevida celebrada, por inexistir
cláusula de excludente de sua responsabilidade”.

Em primeira instância, o banco foi sentenciado a pagar R$ 1 mil por danos morais e mais o equivalente ao
dobro do montante das seis parcelas descontadas indevidamente da aposentadoria do idoso, além das custas
processuais e honorários advocatícios.

O cliente apelou ao Tribunal de Justiça pedindo o aumento do valor dos danos morais. A instituição financeira
também recorreu, alegando que cobrou valores devidos e que agiu regularmente.

Ao analisar o caso, o desembargador José de Ribamar Castro, relator do processo, concluiu que o banco não
juntou provas suficientes para mudar a primeira decisão. O magistrado destacou ainda que cabe à instituição
financeira provar que houve a contratação do empréstimo consignado indicado, seja por contrato ou por outra
documentação que indique a vontade do consumidor de firmar tal negócio.
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O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) participou de quatro eventos nacionais da infância e juventude,
realizados no Tribunal de Justiça da Paraíba, nos dias 13, 14 e 15 de junho de 2022. Representando o TJMA,
estiveram presentes o presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude (CIJ), desembargador Vicente de
Castro, e os juízes José dos Santos Costa e Simeão Pereira e Silva, membros da CIJ. 

O XXVII Congresso da Abraminj (Associação Brasileira de Magistrados da Infância e Juventude), o XX Encontro
do Colégio de Coordenadores da Infância e Juventude dos Tribunais de Justiça, o XXIX Fonajuv (Fórum Nacional
da Justiça Juvenil) e o XII Fonajup (Fórum Nacional da Justiça Protetiva) foram sediados em João Pessoa e
abertos no dia 13 de junho. A programação contou com palestras, painéis, lançamento de livros, prestação de
contas, debates e mesas redondas.

Os quatro encontros reuniram especialistas em todos os segmentos que envolvem o público infantojuvenil, bem
como magistrados(as), promotores(as) de Justiça, defensores(as) públicos(as), advogados(as) e servidores(as) de
quase todos os estados brasileiros que discutiram temas variados durante os dias dos eventos voltados para
questões ligadas à infância e juventude. 

"Audiências Concentradas e a essencialidade dos princípios do SINASE na Execução de Medidas
Socioeducativas";  "Impactos do Juízo 100% Digital na Jurisdição da Infância e Juventude"; e "Justiça da Infância
e Juventude - importância no sistema de Justiça e protagonismo no Poder Judiciário" foram alguns dos temas
debatidos em palestras e painéis.
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O presidente em exercício do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Marcelino Everton, deu posse
ao juízes Alexandre Magno Nascimento de Andrade, Ailton Gutemberg Carvalho Lima e à juíza Talita de Castro
Barreto - representada pelo juiz Marco Adriano Ramos Fonseca, vice-presidente da Associação dos Magistrados
do Maranhão (AMMA) - que foram promovidos na sessão plenária administrativa desta quarta-feira, dia 15.

O desembargador Marcelino Everton parabenizou a todos que foram empossados e disse que essa promoção é
um passo importante na vida do magistrado. 

O juiz Ailton Gutemberg Carvalho Lima, da 1ª Vara Cível da Comarca de Caxias, de entrância intermediária,
tomou posse no cargo de juiz de direito auxiliar da Comarca da Ilha de São Luís, de entrância final, do qual foi
promovido pelo critério de antiguidade.

"Meu compromisso com a magistratura permanece fortalecido ainda mais. Com quase 19 anos de carreira, tudo
farei ao meu alcance para prestar uma jurisdição célere e eficiente", disse o juiz Ailton Lima.

O juiz Alexandre Magno Nascimento de Andrade, da Comarca de Igarapé Grande, de entrância inicial, foi
promovido ao cargo de juiz titular da 1ª Vara da Comarca de Grajaú, de entrância intermediária, pelo critério
de antiguidade.

"Me sinto feliz e desafiado. Tenho certeza de que fiz meu dever na Comarca de Igarapé Grande, durante esses
mais de quatro anos, cumprindo com todas as minhas obrigações além de trabalhos relevantes na cidade. Agora
abraço o novo desafio na Comarca de Grajaú que é uma Comarca maior. Vou encarar com a melhor disposição
possível", concluiu o juiz Alexandre Magno.

A juíza Talita de Castro Barreto, da Comarca de Santo Antonio dos Lopes, de entrância inicial, tomou posse, por
procuração, no cargo de juíza titular da 2ª Vara da Comarca de Barra do Corda, de entrância intermediária,
pelo critério de antiguidade.

O vice-presidente da AMMA, juiz Marco Adriano Fonseca, desejou aos juízes e à juíza muito sucesso na nova
missão, renovando esse compromisso com a boa prestação jurisdicional.

Os termos de compromisso e posse, foram lidos pelo diretor-geral do TJMA, Carlos Anderson Ferreira.

Familiares participaram da solenidade.



O post Desembargador Marcelino Everton dá posse a juízes e juíza apareceu primeiro em O Maranhense.
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), participou, nesta
quarta-feira (15), da sessão solene de recondução do procurador-geral de Justiça, Eduardo Nicolau, ao comando
do Ministério Público do Maranhão (MPMA) no biênio 2022-2024. Na ocasião, o chefe do Parlamento Estadual
destacou o trabalho desenvolvido pelo procurador à frente da instituição nos últimos dois anos, culminando na
sua reeleição ao cargo por ampla maioria.

Othelino Neto também ressaltou a importância do Ministério Público para o correto andamento da Justiça no
Maranhão. "O Ministério Público é uma instituição fundamental. Tem como prerrogativas principais,
estabelecidas pela Constituição, defender os interesses da sociedade e fiscalizar os demais agentes públicos. A
posse do procurador-geral de Justiça é um momento importante, pois ele exerce com responsabilidade e
transparência esse papel de protetor dos interesses da sociedade", afirmou.

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, também participou da solenidade, além de
representantes do Ministério Público, servidores e autoridades do Poder Judiciário e Tribunal de Contas do
Estado. 

"O procurador Eduardo Nicolau fez um bom trabalho, sobretudo, de promover o diálogo institucional e uma
atuação forte do Ministério Público. Essa é uma instituição que tem um papel primordial e, sob essa liderança
fortalecida, tenho certeza que continuará cumprindo o seu papel", declarou Paulo Velten.

Eleito para mais dois anos à frente do MPMA, Eduardo Nicolau foi empossado pelo Colégio de Procuradores do
Ministério Público do Maranhão. Na ocasião, o procurador-geral de Justiça fez um balanço da sua gestão nos
últimos dois anos e falou como deverá conduzir a instituição no próximo biênio. 

"Nós vamos continuar com nossa atuação não só para os promotores, mas para toda a população do Maranhão.
Eu tenho o dever, a obrigação e a necessidade de cuidar de todos, principalmente, dos vulneráveis e carentes.
Continuaremos com esse compromisso nos próximos dois anos de mandato", garantiu Eduardo Nicolau.

O post Othelino prestigia recondução de Eduardo Nicolau ao comando do Ministério Público do Maranhão
apareceu primeiro em O Maranhense.
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Nesta quarta-feira (15), em em solenidade na sede da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, o Colégio de
Procuradores do Ministério Público do Maranhão empossou Eduardo Jorge Hiluy Nicolau ao cargo de
procurador-geral de justiça, para o Biênio 2022-2024.

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.

"É uma satisfação estar aqui prestigiando a recondução, a posse do procurador Eduardo Nicolau, que fez um
bom trabalho. Tanto assim, que foi reconhecido no seio da sua classe e tenho certeza que ele continuará
desenvolvendo um bom trabalho", afirmou o governador em exercício, Paulo Velten.

O novo procurador-geral de Justiça do Maranhão, Eduardo Jorge Hiluy Nicolau, comemorou a recondução ao
cargo e reforçou o empenho frente à instituição.

"Hoje, é muita felicidade. Estou com todo o povo do Ministério Público e os amigos, todos para prestigiar a
nossa posse e continuar o nosso trabalho para servir a população do Maranhão", comemorou o procurador-geral.

O post Eduardo Nicolau é empossado como procurador-geral de Justiça do Maranhão apareceu primeiro em O
Maranhense.
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"Eu moro no bairro da Liberdade há mais de 9 anos. Eu me considero quilombola, e levo sempre comigo a luta
quilombola, mobilizando a juventude a lutar também pelas políticas públicas que devem existir no Maranhão.
Devemos sim lutar juntos! Agradeço a vocês por continuarem a levar essa luta junto conosco". Foi com essa fala
do estudante Allan Pereira, que o governador em exercício, Paulo Velten, a secretária de Estado da Educação,
Leuzinete Pereira da Silva, e comitiva foram recebidos, na manhã desta terça-feira (14), no Centro Educa Mais
Professor Luís Alves Ferreira, na Avenida Quarto Centenário, no bairro da Liberdade.

A escola integra um conjunto de obras construídas e entregues pelo Governo do Maranhão nos últimos três
anos, como parte do plano de urbanização para a área da Liberdade, uma das ações do Programa de Aceleração
do Crescimento (PAC Rio Anil), executado pela Secretaria de Estado das Cidades e Desenvolvimento Urbano
(Secid), em parceria com a Secretaria de Estado da Educação (Seduc).

No total foram visitadas seis obras realizadas na comunidade. A visita teve como objetivo verificar os resultados
na vida dos grupos sociais beneficiados com as ações. No Centro Educa Mais Professor Luís Alves Ferreira,
escola que atende a 495 alunos com Ensino Integral, a comitiva percorreu as dependências do prédio escolar e
conversou com estudantes, professores e gestores. 

"Aqui a gente verifica uma atividade educacional plena, em tempo integral, aquilo que no passado foi idealizado
por homens como Anízio Teixeira, Darcy Ribeiro, que viram na educação em tempo integral a saída para essa
juventude inteligente, talentosa e que muitas vezes não têm oportunidade. Aqui a gente está vendo um trabalho
fantástico de toda a equipe da educação, a secretária Leuzinete, num trabalho coordenado com gestores e
professores competentes. A gente percebe a alegria e o entusiasmo dos estudantes, como eles valorizam este
espaço. Portanto, é sinal de que estamos no caminho certo", pontuou o governador em exercício, Paulo Velten. 

"O que nos vimos nesses espaços é o exemplo claro de que a educação pode ser um potencial extraordinário de
transformação de uma realidade. Nós temos um modelo exitoso de uma educação voltada para os mais
vulneráveis. Em comunidades como essa, vem o Estado com um conjunto de ações estratégicas nas áreas de
educação, saúde, segurança, trabalho e renda. É o governo Carlos Brandão que segue priorizando a educação,
trazendo esses modelos exitosos para a educação do nosso estado, como via de transformação pela cidadania,
pela educação, pela transformação social do Maranhão", destacou a secretária Leuzinete Pereira da Silva.

"É uma alegria muito grande, porque é uma pessoa que representa o Governo do Estado, que vem ver as nossas
necessidades e o que a escola tem de melhor para oferecer a estes estudantes do bairro da Liberdade, uma
comunidade que muito precisa de atenção", destacou Sandra Torres, gestora geral da escola.

"Eu gostei muito de cada presença que teve aqui hoje, em questão da motivação que o governador nos deu,
contando uma história de superação. Cada motivação trazida 'pra' dentro da escola é maravilhoso", disse Pedro
Lucas Lindoso. 



Creche da Liberdade

A comitiva também visitou o Centro Integral de Educação Infantil - Creche da Liberdade, primeira Creche de
Tempo Integral da rede estadual de ensino, inaugurada pelo Governo do Estado em 2021. 

A creche atende a 105 crianças de 1 a 5 anos de idade. E além de toda estrutura escolar, também conta com um
espaço com três consultórios, atendimento pediátrico duas vezes por semana; e diariamente atendimento com
psicólogo e equipe de enfermagem. Caso uma criança da creche precise de atendimento especializado, é
encaminhada para o Hospital Infantil Juvêncio Matos ou para a Casa de Apoio Ninar, no caso das crianças com
deficiência. 

O governador e secretários conheceram de perto toda essa estrutura e o trabalho feito na escola em benefício
das crianças e das famílias da comunidade. Viram a alegria dos pequenos estudantes vivenciando as atividades
lúdicas. 

"A gente está muito feliz em receber os gestores maiores, porque toda a ação da gestão maior se desdobra aqui,
que somos as unidades fins, aqui que as coisas finalizam. Então, para nós é muito importante que eles possam
visualizar o resultado das ações", disse Márcia Porto, gestora da creche.
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Com a criação de mais sete vagas para Desembargador no Tribunal de Justiça, o Quinto garantirá à OAB-MA a
indicação e um novo membro da casa junto ao Tribunal. Convém lembrar que antigamente, o processo consistia
na escolha de uma lista sêxtupla, pelo Conselho Seccional da OAB/MA. Após, os seis nomes eram submetidos à
votação pelos Desembargadores e os três advogados mais votados seguiam para o Governador fazer a escolha.
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Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado em sessão solene do Colégio de Procuradores de Justiça do
Ministério Público do Maranhão na noite desta quarta-feira, 15, para o segundo mandato no cargo de
procurador-geral de justiça - biênio 2022-2024.

A cerimônia de posse, realizada no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, em São Luís, contou
com a presença de autoridades dos três poderes do estado, membros e servidores do MP Nacional e do
Maranhão, além de convidados e familiares do empossando.

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.

No dia seguinte, o procurador-geral de justiça foi nomeado pelo governador do Maranhão, Carlos Brandão, para
o novo mandato.

SOLENIDADE

Na abertura da solenidade, os procuradores de justiça Krishnamurti Lopes Mendes França, Mariléa Campos dos
Santos Costa e Flávia Tereza de Viveiros Vieira conduziram o empossando, acompanhado de sua mãe,
Jacqueline Hiluy Nicolau, até a mesa de honra.

Após o juramento pelo procurador-geral de justiça, a procuradora de justiça Flávia Tereza Vieira, que é a
secretária do Colégio de Procuradores de Justiça, fez a leitura do termo de compromisso, posse e exercício.

O Hino Nacional Brasileiro e o Hino do Maranhão foram interpretados pelo cantor Fernando de Carvalho,
acompanhado pelo pianista Felipe Mendonça.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício (Ampem), Reinaldo
Castro Júnior, destacou a longa trajetória de Eduardo Nicolau na instituição ministerial, bem como a sua
experiência administrativa e sensibilidade social em prol do interesse público. “Parabéns pelo sucesso da
administração passada, pela sua justíssima recondução ao cargo de procurador-geral de justiça e votos de
vitórias a Vossa Excelência e toda sua equipe nessa nova trajetória. Vitórias estas que serão revertidas para
toda classe ministerial e para a sociedade maranhense”.

O governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, destacou a importância das instituições
como pilares da democracia e a necessidade de aprimorá-las para fortalecer a sociedade. “O Ministério Público
tem papel de destaque nos avanços civilizatórios. Muito mais que um mero fiscal da lei, o MP é fiscal de todo o
ordenamento jurídico. Esta instituição está de parabéns. Parabéns para você, doutor Nicolau. Muito sucesso e



que tenha êxito em sua jornada, pois a vitória do Ministério Público é a vitória de toda a sociedade”, finalizou.

DISCURSO DE POSSE

Em seu discurso, Eduardo Nicolau saudou os participantes da cerimônia e agradeceu a oportunidade de ser
reconduzido ao cargo com a presença de sua mãe Jacqueline Hiluy Nicolau. O chefe do MPMA enfatizou o
orgulho de ter ingressado na instituição há mais de 40 anos, contribuindo para o fortalecimento do trabalho em
defesa da sociedade.

Ingressou no MPMA, em 1980, e iniciou a carreira como promotor de justiça em Cândido Mendes. Em 1982, foi
promovido para Pinheiro e no ano seguinte foi removido para Viana. Em 1986, foi trabalhar na comarca de
Imperatriz e depois em Codó. Foi promovido para São Luís no ano de 1988, iniciando o trabalho na capital na
21ª Promotoria de Justiça.

“Naqueles momentos, o sonho que eu desde cedo havia acalentado de me tornar membro do Ministério Público,
tornou-se uma verdadeira vocação de defender a sociedade, principalmente as pessoas mais vulneráveis”,
contou Eduardo Nicolau.

Ele enfatizou que, naquela época, não havia a Constituição Cidadã, nem o perfil constitucional que o Ministério
Público tem hoje. “Na passagem desses anos de luta, vi o crescimento da instituição, vi o desenvolvimento de
sua estrutura humana e material e vi sua expansão territorial, com uma capilaridade capaz de levá-la a todos os
recantos do país: das cidades mais ricas aos grotões de mais extrema pobreza”.

Ao relembrar a sua carreira, o procurador-geral de justiça destacou a honra de ter atuado ao lado dos pioneiros
em um cenário cuja defesa incessante da sociedade resultou na construção de um Ministério Público forte,
autônomo, independente, resolutivo e atuante na defesa dos pilares do Estado Democrático de Direito e da
dignidade da pessoa humana. “Sem dúvida, venci essa grande batalha”, destacou.

Nicolau citou que, ao chegar ao topo da carreira, em 1991, quando foi promovido ao cargo de procurador de
justiça, passou a dedicar-se exclusivamente a promover a representação do Ministério Público em segundo grau
da forma mais profissional e proativa possível. Posteriormente, foi eleito e reeleito para o cargo de
corregedor-geral do MPMA.

Em outra função, no cargo de subprocurador-geral de justiça para Assuntos Jurídicos, Nicolau afirmou que teve
a oportunidade de compreender os meandros da administração ministerial e no primeiro mandato de
procurador-geral ampliou os avanços institucionais.

“Exatamente como ocorreu no meu primeiro mandato, serei o procurador-geral de justiça de todos os membros
do Ministério Público do Estado do Maranhão, pois o único sentimento que me move é a vontade de fortalecer
cada vez mais a nossa grande instituição, em prol da defesa da sociedade, especialmente das pessoas mais
vulneráveis”, finalizou.

AUTORIDADES PRESENTES

Participaram da mesa solene para a cerimônia de recondução de Eduardo Nicolau as seguintes autoridades: o
governador do Maranhão em exercício, Paulo Velten Pereira; o presidente da Assembleia Legislativa do
Maranhão, deputado estadual Othelino Neto; o segundo vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão,
desembargador Marcelino Chaves Everton; o conselheiro do Conselho Nacional do Ministério Público Ângelo



Fabiano Farias da Costa; os desembargadores federais Ney de Barros Bello Filho e Gustavo Soares Amorim, do
Tribunal Regional Federal da 1ª região; a corregedora-geral do Ministério Público do Maranhão, Themis
Pacheco de Carvalho; o procurador-geral de justiça do Pará, César Nader Mattar Júnior, representando o
Conselho Nacional de Procuradores-gerais de Justiça dos Estados e da união; o defensor-geral da Defensoria
Pública do Estado do Maranhão, Gabriel Santana Furtado Soares; a vice-prefeita de São luís, Esmênia Miranda;
o procurador-chefe da República no Maranhão, Thiago Ferreira de Oliveira; o presidente e o vice-presidente do
Tribunal Regional do Trabalho da 16ª Região Maranhão, respectivamente desembargadores Carvalho Neto e
Gérson Oliveira Costa Filho; a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, desembargadora Ângela
Moraes Salazar; o presidente do Tribunal de Contas Estado do Maranhão (TCE-MA), Washington Luiz Oliveira;
o presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício, Reinaldo Campos
Castro Júnior; o presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, seccional do Maranhão, Kaio Vyctor Saraiva
Cruz; o procurador-geral do Estado do Maranhão, Rodrigo Maia Rocha; a corregedora-geral do Ministério
Público do Estado do Rio de Janeiro, Luciana Sapha Silveira, representando o Conselho Nacional dos
Corregedores-gerais do Ministério Público dos Estados e da União.

Fonte e fotos: CCOM-MPMA
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Fonte: reprodução
Quem estava pensando em “enforcar” a quinta-feira (16) vai ter quer refazer seus planos de um possível feriado
prolongado.

O tradicional feriado de Corpus Christi não acontecerá mais no Maranhão, pois o Governo do Estado acatou
uma decisão do Tribunal de Justiça, que revogou a lei estadual que instituiu o feriado.

Com isso, a movimentação no Terminal da Ponta da Espera caiu.
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Fonte: reprodução
O comércio da Grande Ilha (São Luís, São José de Ribamar, Paço do Lumiar e Raposa) funciona normalmente
nesta quinta-feira (16), dia de Corpus Christi. A informação já havia sido antecipada pela Federação do
Comércio de Bens Serviços e Turismo do Estado do Maranhão (Fecomércio-MA).

Embora seja um dia de comemoração religiosa, a data não é mais considerada feriado na legislação estadual. O
Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), por unanimidade, deferiu a liminar na Ação Direta de
Inconstitucionalidade ajuizada pela Fecomércio-MA para contestar a Lei nº. 11.539/2021, que instituiu o então
feriado de Corpus Christi no Estado do Maranhão.

Com a decisão, a data deixou de ser feriado, passando a ser considerada apenas ponto facultativo para a
administração pública. 

Portanto, o comércio lojista abrirá as portas em horário normal, sem a incidência de pagamento de horas extras
ou gratificações aos empregados que trabalharem nesta data.


